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TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005:2 milibares. Tem
peratura média do. dia:24_2 graus centígra
dos. Unidade relativa média: 74.3 por cento,
Estado. Médio. do. céu: De \clato. a melo.
encoberto, Estado. médio. do. tempo: Com
rápidas precipitações no. Planalto. e estável no.
Litoral. Previsão: A. Seixas Netto,

FllNDESC/INCENTIVOS FISCAIS - O
Fundo. de Desenvolvimento do. Estado.
liberou empréstimos e incentivos fiscais, a

várias 'indústrias catarinenses, num total de
Cr$ 1.443.404,12. Os empréstimos foram
co.n�e4ido.s a indústrias de Canoínhas,
Florianôpolís e Joínvílle, enquanto. que os
incentivos fiscais beneficiaram a Extrafino. -

Extração. e Refinação. de Õleos Vegetais S/A,
de Chapecô,Florianópolis - Terça-feira - 25 de dezembro. de 1973 - Ano. 58 - No. 17.431 - Edição. de hoje 20 páginas - CR$ 0,80

Muitas pessoas

trabalham por
, )

seus semelhantes

na Noite Feliz
o silênciq que se espera de um Hospital foi
rigorosamente mantido, assim como o
trajeto que se espera de um coletivo

foi estritamente cumprido. O pão - alimento
de transcendental significado - não deixou,
de ser diligentemente produzido - e nas

padarias, como nas linhas de ônibus e

nos hospitais o dia de ontem foi como
outro qualquer - apesar das festas
que envolvem toda a comunidade na

comemoração de mais um Natal. (Página 16) ,

I "

\

No silêncio dos hospitais e em muitos-locais de trabalho, a Noite deNatal é mais u'!"l noite a serviço do próximo.

o Arcebispo Metropolitano D. Afons,o Niei1ues. em mensagem à Arquidiocese e a todos os catárinenses, ressaltou ontem .�ue "o fru,tO q!Je desejamos nas celebrações do Natal é o
.

renascimento dos' ideais cristãos: respeíto à dignidade e aos direitos da pessoa e 'a' imolantaçãb 'efetiva dá ftaterhidade". (Página 3)

Petróleo do Quase 7mil

A Assembléia Legislativa do"Estado, à aproximação das

festas natalinas e da entrada do novo ano, se dirige' às

classes que compõem a vida catarinense,

É seu desejo que o esp írito do Natal penetre os lares e

os tenha tranquilos nesse intervalo do trabalho diuturno

que se vai intensificando na medida mesma dos problemas

que pesam sobre o mundo. É, seu desejo, ainda, que no

curso do ano de 1974 a população nela representada ganhe
melhores oportunidades de fazer o Estado de Santa

Catarina prosperar em paz.

'Vinte e seispessoas morreram e quarenta ficaram feridas em acidentes automobilísticos registrados ·nas duas principais
rodovias de Santa Catarina: 101 e 116. O maior acidente rodoviário ocorrido neste Estado foi registrado domingo, quando
21 pessoas morreram e 15 ficaram feridas. Em Tubarão, cinco morreram na BR-101, enquanto em Itaiai 21 ficaram feridas
em' consequência de uma colisão entre um ônibus e um caminhão. (Página 6)

D. Afonso quer mais dignidade entre os homens

Como acontece todos os anos nesta época, extensas filas aguardam no Departame nto de Saúde Pública o seu atestado abreugrâfico.

MENSAGEM

!�

Zany Gonzaga
Presidente

'As filas são enormes

para se tirar uma

abreugrafia, no
.

Dep.de Saúde Pública
A renovação das matrículas escolares é um

ato de rotina que se repete todos os anos, mas que
apesar de perfeitamente previsível remete os

escolares a uma rotina indesejável: conseguir o
atestado médico e a abreugrafia é um exercício

de paciência. O Dasp se transforma em labirinto. (PG.9)

Patriarca católico
veste-se de

arminho e ouro

para as celebrações
o patriarca da Igreja Católica Apostólica Romana

em Jerusalém entrou triunfalmente ontem
na cidade, ea som de trombetas e de tambores

no entanto protegido por uma escolta
r

fortemente armada. Chegou lá para celebrar as
solenidades católicas no Natal o monsenhor

Giacomo Giuseppe Beltritl que, vestido com' uma
túnica de arminho e empunhando uma cruz de

ouro, comanda uma procissão
até a Igreja da Natividade (Página 2).

Kuwait deve novas casas

aumentar 50ro
\

o aumento do preço do petróleo do
Kuwait em maio próximo está
sendo admitido com a maior

tranqu ilidade pelo
governo daquele país, certo de que

os valores atuais duplicarão
dentro dos próximos seis
meses. 'Acham os árabes

que sua decisão em elevar os

preços do produto
pode ser considerada "moderada" (P.2J

em 1973
A Cohab-SC vai construir até 1976

mais 6.760 casas populares em
todo o Estado, dentro da programacão

estabelecida pelo PLANHAP em'
Santa Catarina. As casas populares
serão destinadas às 'tem ílias de

,

menor poder aquisitivo, cuja
renda mensal se situa
entre um e três salários

mínimos, dentro da política habitacional
do Governo Federal (Página 3).

Na maternidade, a expectativa de ter um filho que nasça no dia do Cristo.

.
. ,

.

Uma .crlança vaI
nascer no Natal
A expectativa das parturíentes que esperam crianças para

o per iodo compreendido entre os próximos dias
prende-se principatmente à esperança de terem seus filhos
no dia de hoje, quando se comemora o 19730. nascimento

do Cristo. Os nomes sempre têm uma relação com a data (P. 16).
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Com o rufar de tambores e o toque de trombetas, o
Patriarca Católico Romano de Jerusalém entrou ontem,'
neste povoado onde Jesus nasceu, para iniciar a etapa
culminante das celebrações de Natal. Junto a uma

decorada árvore de Natal e soldados israelenses armados
de fuzis, Monsenhor Gíacomo Giuseppe Beltritti vestiu
uma túnica de arminho e tomou uma cruz de ouro para
dirigir uma procissão até a Igreja da Natividade.

,

Cerca de mil árabes cristãos de Belém e dos povoados
vizinhos se reuniram na Praça do Presépio, -mas, as

consequências da guerra do Oriente Médio e o terrorismo
árabe, reduziram o número de turist� e peregrinos a

uma quantidade insignificante. Policiais israelenses
guardaram o veículos do Patriarca até Belém. Os sons de
uma banda de escoteiros quase encobriam as estrofes de
"vinde fiéis" a medida que a procissão entrava na Igreja
constru ída no local onde Cristo nasceu.

CLIMA FESTIVO
Apesar das precauções e a ausência de turistas ou

peregrinos no' povoado montanhoso, cujos caminhos
sinuosos não parecem ter mudado muito desde os dias
bíblicos, mantinham Um clima festivo e as ruas
brilhavam com a decoração de luzes coloridas.

"Aqui não há crise de energia", afirmou o Prefeito
Freij. "Gastamos 50 mil dólares em luzes de Natal e em
2 mil anos, Belém nunca foi' tão brilhante"Mas, os

pensamentos de muitos habitantes de Belém estavam
além do Natal - nas negociações de paz de Genebra,
entre árabes e israelenses. O Prefeito de Belém enviou
um cabograma ao Secretário-Geral das Nações Unidas,
Kurt Waldheim, desejando-lhe "Feliz Natal e, uma paz
justa entre árabes e judeus" e comentou que "esta é
minha mensagem natalina para o mundo inteiro."

Espanha: polícia continua à
procura do matador de Carrero

I Internacion�----------------�----------------------�--------J

Pelróleo terá,novo aumento

"Papel e Celulose Catarine�s.e' S.A.
E:nfeitando a paisagem durante o ano Inteiro.assequrarnos natais felizes e anos mais prósperos,

A procura dos seis suspeitos pelo assassinato explodiram o automóvel que transportava o pri
do primeiro ministro Luiz Carrero Blanco conti- meiro ministro causando a morte de Carrero
nuou ontem com toda intensidade na Espanha. A Blanco e de dois dos membros da sua escolta.
polícia estabeleceu uma forte vigilância na fron- Fontes policiais informaram ontem que se havia
teira entre a Espanha e a França, mas as fontes proibido a entrada na' França de todos os homens
policiais recusaram-se a especular sobre as possibi- com menos de 30 anos de idade, e com passapor
lidades de que os seis acusados ainda se encon-

trem em território espanhol. A televisão conti- tes emitidos em qualquer das províncias Bascas.
nuou apresentando fotografias dos suspeitos, pos- Em Paris, porta-vozes identificados como mem

síveis membros da Organização Separatista Basca, bras do ETA responsabilizaram-se pelo assassina
- ETA. A secretaria de polícia anunciou em Ma- to e informaram que os seus autores já se encon

dri que havia identificado aos seis como os que travam em lugar seguro.

duções à produção.
Os observadores conside

ram que mais países, inclusive
o Japão possivelmente, pode
riam ser acrescen tados à lista,
daqueles que os árabes consi
d eram como am igos e aos

q ua is seriam ex im ida s as restri- J
.

ções árabes.

do Petróleo da Organização
dos PaÍ�es Árabes Exportado
res de' Petróleo - OPAEP -,
integrada por 10 nações.

Ambos ôs ministros aca

bam de concluir uma extensa

viagem pelos países da Europa
Ocidental e Estados Unidos,
que teve por finalidade expli
car o programa conjunto árabe
de reduções à produção e de

embargos petrolíferos especí
ficos estabelecidos contra os

amigos de Israel durante a

quarta guerra do Oriente Mé
dio em outubro último.

O vice-presidente geral da

OPAEP, Abdul Aziz i AI Turki,
disse que a "importância da
conferência de, ontem no Ku
wait resu!ta dos esforços atua is

para se conseguir uma retirada
israelense dos territórios ára
bes ocupado s., É com esta pers
pectiva que o relatório de

Yamani será'analisado e deba
tido."

Fontes do Ministério do

Petróleo do Kuwait prognosti
caram que "novas decisões"
serão adotadas como con.:»
quência do relatório Yamani,
mas não esclareceu se as novas

medidas envolverão outras re-

O influente ministro do Pe

tróleo do Kuwait, Ardul Ham
Attki, disse ontem que é possí
vel que os países produtores
do Golfo Pérsico aumentem

novamente o preço do produ
to em maio próximo. "A deci

são adotada ontem em Teerã,
que duplicou Os preços atuais,
envolve apenas o primeiro tri

mestre de 1974", disse Atiki e
acrescentou: "É possível que
ou tra decisão tenha lugar em

maio".
Numa declaração à impren

sa, depois de chegar no Kuwait

procedente de Teerã, para ou

tra conferência com os minis
tros árabes de petróleo, ele

qualificou de "moderada" 'a
decisão que aurnen tau os pre
ços do petróleo do Golfo Pér
sico em 128 por cento.

A utilização do petróleo
árabe como uma arma no con

flito do Oriente Médio foi dis-
'

cutida ontem numa reunião
realizada no Kuwait. O minis
tro Atiki revelou que o minis

tro do petróleo da Arábia Sau

dita, Ahmed Zaki Yamanaik e

o ministro argelino de Energia,
Belaid Abdessalam, apresenta
ram um relatório aos Ministros

,A Grã-Bretanha, França,
Espanha, os países islâmicos
não árabes e os africanos que
romperam relações com Israel, f

foram qualificados como ami

gos pelos produ tores árabes de

petróleo e, segundo informa
ções, receberam garantias de

que obterão a mesma quanti
dade de combustível que rece

biam antes da guerra de outu
bro.

! TRANSPORTE E TYRISMO GIOION LTOA
!

TRANSP,ORTE E TURISMO GI DION LTOA, ao en

cerrar ma is um ano de serviços prestados à comunidade

joinvillense, leva aos Usuários de suas linhas de coletivos,
seU agradecimento pela preferência recebida durante

1973, ao mesmo tempo em que almeja um Feliz Natal e

Venturoso Ano Novo.-

Joinville, natal de 1973.

Transporte e Turismo Gidion Ltda.-

Por outro lado, durante
uma reunião anterior dos mi
nistros do petróleo, que teve

lugar no Kuwait este mês, os

ministros, ao anunciarem uma

nova redução de cinco por
cento para janeiro, disseram
que o corte se aplicaria a todos
os pa íses com exceção dos Es
tados africanos e os islâmicos,
Turquia e Paquistão.

f'i PENAQUEAI,C;UMAS PESSOAS SÓ:IJEMI
ESQUECEM QUE ELES PODEM TORMÁR MA

Belém celebra natal
à sombra de fuzis do
Exército israelense

'o primeiro natal dos
chilenos sob o regime
do general Pinochet
A junta militar do Chile iniciou a comemoração do seu

primeiro Natal no poder, com a entrega de títulos de

propriedades de terra' a grupos de camponeses próxim o à capital,
e um decreto de anistia para centenas de presos condenados por
crimes comuns.

Entretanto, os 10 milhões de chilenos e estrangeiros
residentes no país deverão fechar-se em suas casas antes das 23
horas e comemorar o Natal apenas no ambiente familiar.
Disposições de segurança da junta proibem as reuniões de

qualquer caráter entre 23 e 5h30min da manhã, em virtude do

toque de recolher vigente desde a deposição e morte de Salvador
Allende, no sangrento golpe militar de há quase quatro meses.

Mais de 3 mil chilenos observarão a tradicional festa fechados
nos centros de reclusão' em diferentes pontos do território
nacíonal.onde esperam pelos processos dos Conselhos de Guerra.

ESTRANGEIROS
Para cerca de 400 chífenos e estrangeiros, a festa correrá por

conta' de Embaixadas no país, de quem são hóspedes forçados,
em virtude do direito de asilo. Mais de 4 mil pessoas procuraram
asilo diplomático depois do golpe militar, mas a maioria já
deixou o país. Entre os que ainda esperam o salvo-conduto estão'
o ex-Secretário Geral da Central Única dos Trabalhadores, Luis

Figueroa, do Partido Comunista e Pedro Vuskovic, ex-Ministro
de Economia, Em geral para todos os habitantes do Chile, o

ambiente de Natal de 1973 é sem prescedentes nos últunos
tempos.

O general Gustavo Leigh, um dos quatro membros da junta
militar, declarou domingo último em sua mensagem de Natal à
Força Aérea, da qual é comandante-chefe, que "o ano de 1973,
está chegando ao seu' final de forma diametralmente oposta às
características de seu início. A Aeronáutica desempenhou um

papel importante no golpe de setembro, na ofensiva militar que
derrubou Allende,

O presidente da junta, general Augusto Pinochet,
comandante-chefe do Exército, disse que o governo de Salvador
Allende .levou o caos ao Chile e fez promessas que não pôde
cumprir perante os trabalhadores. Pinochet falou durante a

entrega de 120 títulos de propriedades de terra a camponeses de
áreas afetadas pelo programa de reforma agrária, na cidade de
Colina, a 20 quilômetros da capital. Foram os primeiros títulos
entregues neste regime, somando-se a outros poucos entregues,
pelos dois governos anteriores.

O programa de reforma agrária começou a ser aplicado no

Chile em 19'67, sob o sistema de "ascntarnientos" camponeses,
uma espécie de cooperativas agrícolas. Allcnde alterou o sistema,
substituindo-o pela criação de "centros de reforma agrária", que
.se aproximavam do modelo das granjas coletivas soviéticas. A
junta militar, de acordo com um padrão geral de liberalização da
economia, entregou domingo último, seus primeiros títulos de

Kissinger c-onfia nos

bons resultados das
conversações, de paz
O presidente Richard Nixon mantém várias conversa

ções com Henry Kissinger sobre as negociações do
Oriente Médio e, segundo alguns altos funcionários da
Casa .Branca, o Secretário de Estado vê com otimismo as

possibilidades de bons resultados em Genebra.
Segundo um alto representante, Kissinger tem

razoável dose de confiança em que o Egito e Israel
cheguem, no próximo mês, a um acordo quanto 11
separação de seus exércitos no canal de Suez.! Mas, talvez
surjam problemas, o que poderia levar Kissiriger a voltar
a Genebra em janeiro. '

O Secretário chegou a Washington sábado' à noite,
depois de uma viagem de 15 dias por 13 nações da
Europa Ocidental e Oriente Médio.

,

O alto funcionário acrescentou que Kissinger confia
em que depois das eleições israelenses, no próximo dia
31, seja conseguida uma separação física de forças na

frente de Suez. Kissinger também considera viável a

abertura do Canal de Suez à navegação israelense e a

todos os barcos de todas as nações que comerciam com o

Estado judeu.
O Secretário de Estado disse à imprensa que apenas

um representante das 'Nações Unidas, provavelmente o

general finlandês Ensio Siilaswuo, assistirá as negociações
de separação de forças militares entre Israel e Egito.

A União Soviética pretende que representantes
norte-americanos e soviéticos assistam as negociações.
Ao mesmo tempo, as autoridades norte-americanas
qualificaram de "providência positiva" a visita particular
feita pelo ministro do Exterior, Andrei Gromyko, a seu

colega israelense Abba Eban.
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DAfonsopede nesteNatalmais
respeito à dig dohomem

Mais 6.700 casas
I

populares no

Estado até 1976
Em mensagem de' Natal divulgada

ontem o Arcebispo Metropolitano Dom
Afonso Niehues, afirma que "o fruto que
'devemos querer das celebrações do Natal
do Senhor é o renascimento dos ideais cris

,

tãos: respeito à dignidade e aos direitos de

cada pessoa, o acatamento ao padrão de

austeridade moral proclamada por Cristo, a
vivência na perspectiva do futuro além do

tempo e, ,principalmente, a implantação da
fraternidade entre os povos",

Diz, em sua mensagem de Natal, o Arce-

'bispo Metropolitano:
(

"Em meio à agitação da vida moderna o

Natal surge como um oasis no deserto. Oa
sis de repouso, de paz, de recordações da;
infância, oasis de reflexão espiritual

,

A presença de Cristo no mundo histori
camente mudou o curso da humanidade.
Durante séculos as idéias do Evangelho im

pregnaram a literatura, a arte, a poesia" a

música e ditaram as normas de conduta da
sociedade. Com o progresso das ciências e

as soluções práticas proporcionadas pela
técnica, o homem começou' a' definir o seu

pensamento na linha da pura racionalidade
e instalar-se materialmente. Considerou su

perado o mistério e a religião lhe parece
coisa da era mítica.

No entanto, a mesma história mostrou

que, abandonando a si mesmo, às suas filo
sofias de vida e a seus critérios
interesseiros, o homem retrocede, invaria
velmente, na marcha do seu desenvolvi
mento moral e espiritual. Cai nas misérias

do homem primitivo ou, na expressão do

Evagelho, do homem velho.
Nem sempre nos, demos conta de que a

sabedoria de Cristo, fundamentada como

está na própria natureza humana, corres
ponde às mais íntimas, aspirações e neces

sidades .da pessoa. Ela contém, além disso,
uma virtude que causava admiração a seus

,conterrâneos e naquele tempo como hoje
tem capacidade de regenerar os espíritos e

I

produzir verdadeira revolução de mentali-
dade e costumes.

'

O fruto que devemos querer das cele

brações do Natal do Senhor é o renasci
mento dos ideais cristãos: respeito à digni
dade e aos direitos de cada pessoa, o acata
mento ao padrão.de austeridade moral pro
clamada {lor Cristo? a vivência na perspecti
va do futuro além do, tempo e, principal
mente, a implantação efetiva da fraternida
de entre os homens.

Os acontecimentos diários nos trazem

fatos horrorosos, onde a fraternidade cristã
não só não tem vez, mas onde a brutalidade
das atitudes ajuntam tragédia' e escândalo
ao mesmo tempo. Enquanto o interesse, o
egoísmo, o lucro, o espírito de dominação
comadarem os destinos dos povos, será vão
e ridículo falar em cristianismo. Este existe

concretamente, ou não existe.
A tonalidade festiva do Natal tem razão

de ser, se de fato acolhermos as mensagens .,

do Salvador dos homens e impregnarmos as

nossas vidas de esperança, de otimismo, de
alegria, de entendimento, de amor e paz".

A programação da' EM 73
Companhia de Habitação No exercício de 1973 a

do Estado de Santa Catari- COHAB recuperou 648 ha
na - COHAB - para, o, bitações, tendo investido

próximo triênio 1974/76,' CrS 623.780',0'0'. Foram

dentro das metas fixadas feitas obras de melhorias
no Plano Nacional da Ha- urbanas nos seguintes mu

bitação Popular - PLA- nicípios: Joinville, onde
NHAP - prevê a constru- f o r a fi a p 1 i c a dos

ção de 6.760' habitações. Cr $ 1.728:919,93;
Segundo uma linha de' T u b a r ã o, c o m

prioridade, as áreas' a se-. Cr$ 2.0'51.0'0'0',0'0' e Itajaí
rem beneficiadas são Flo- com Cr$ 831.0'39,0'0'. Este
rianópolis - com extensão ano entraram em estudos

para São José, Palhoça e no Banco Nacional da Ha

Biguaçu - em 74 - 600 bitação - BNH - projetos
habitações, 75 - 70'0' e 76 d a o r de m de .

- 10'0'0', num total de • Cr$ 6.266.770',43, que se-
2.30'0 habitações; Blume- rão implantados 'nos muni-

nau em 74 - ISO' habita- cípíos de Criciúma e Ca

ções, 75 - 250' e 76 -" noinhas, a serem beneficia-

550', totalizando 950' habi- dos com investimentos de

tações. Joinville será bene- Cr$ 5.0'0'0'.0'0'0',0'0' e

ficiada em 1974 com 100' Cr$ 1.266.770',43, respec

habitações, 75 - 300 e 76 tivamente.
mais 50'0' habitações, num Estão sendo elaborados
total de 90'0'. Em 1974 Ita- projetos para a construção
jaí receberá 10'0', em 75 - de casas populares nos mu

ISO' e em 76 mais 400' ha- nicípios de Chapecó com

. bitacões. ti m a p r e v 1 s-a o d e

Outros municípios cata- Cr $ 2.0'0'0'.0'0'0',0'0'., São
rinenses serão beneficiados José Cr $ 70'0.0'0'0',0'0' e

no próximo triênio com São Bento do Sul, com

aproximadamente 1.960' Cr$ 1.200,0'0'.
casas populares. Segundo PLANOS FUTUROS
as previsões, a COHAB de- As prioridades contidas

verá inv�stir no próximo no documento base do

ano, em construção de ha- PLANHAP estabelecem

bit a ç õ e S, • • • • • • • • • .• para Santa Catarina a cons

Cr $ 19.493:357)9, com trução de 4O.848unidades
um: total global de 1.210 habitacionais, no período
casas. Em 1975, serão de dez anos, em municí
construídas 2.190' casas pios para os quais o último

. populares, cujo investi- censo demográfico tenha

m e n t o a 1 c a n ç a r á apresentado uma popula
Cr$ 35.518.949,51 e em ção urbana superior 11 50'

1976 serão aplicados mil habitantes. Os municí
Cr$ 55.0'13.60'0',88 em pios que não alcançaram
mais 3.360' habitações. No esta média populacional
triênio 1974/1976 serão mas apresentem um ritmo

construídas 6.760' habita- de crescimento demográ
ç õ e s populares, num fico urbano superior a 7%
investimento global de ao ano, poderão ser inte-

Cr $ 11 0'.0'25.90'7 ,58.
' grados no Plano.

A COHAB vai concluir Os objetivos do Plano

no próximo exercício o Nacional da Habitação Po

conjunto habitacional de pular - PLANHAP - cir

Lages, com 1.0'0'4 casas po- cunscrito ao Estado de

pulares e o de Curitibanos, Santa Catarina, como par
com J 50' habitações, cujas te de um todo destina-se
obras estiveram paralisadas ao atendimento da deman

por aproximadamente três da habitacional, represen
anos. O investimento pre- tada pelas famílias de ren

visto para a conclusão dos das de baixo poder aquisi
dois conjuntos habitacio- tivo, compreendidas na fai-
n a i s é d e ,: ' xa das que percebem ren-

Cr $ 5.500.0'0'0',0'0', estan- dimento não inferior ã um

do previsto o prazo de 24 salário mínimo local e não
meses para sua conclusão superior a três salários
total. mínimos locais.

Segundo Dom
Afonso Niehues,

enquanto o,
interesse, o

egoismo, o lucro, o

espírito de-
.

dominação
comandarem os .

destinos dos

povos, será vão e

rid ículo falar
em cristianismo.

Para o Arcebispo
Metropolitano,
o cristianismo

somente

existe concretamente,

Dom Afonso
divulgou ontem a sua

mensagem a todos

os catarinenses.

Não seja égoísta·.
Sua casa também merece
roupa nova neste natal.

A cama vai ficar triste se você esquecer que

ela gosta de ficar bonita.

Alegria de natal não é privilégio de sala) o banheiro •

também deve receber seus presentes.
As mesas. Tudo deve ter clima de festa.

Depois de cama, mesa e banheiro bem

vestidinhos e felizes escolha a sua roupa nova na

secção de boutique da IIhatex.

OJmece a pagar em. fins de dezembro em quatro

meses sem acréscimo, Ou em até doze meses.

OMETRAM
mudan�a com muito carinho

/

Felipe Schrnidt , 5,2
Conselheiro Mafra.47

_ Ao despontar do Ano Novo, nEla poderíamos
deixar de agradecer as atençOes recebidas du

rante o período findo e registrar nossos votos

de Boas Festas e Pr óaper-o Ano Novo,

Dalanhol diz que

1973 foi ano bom

para o C)ongr,esso COMECE BEM
UM NOVOANO

PAGANDO
OS IMPOSTOS

DESTE.

MENSAGEM DE NATAL _E
período da maior sígnifi
cação política o Congresso
,correspohdeu à alma e às

aspirações populares, co-

participando das responsa
bilidades, no definir, den-
6:0 da maior tranquilidade
e equilíbrio, as normas que

compõem o quadro suces

sório".
Salientou o Deputado

Wilmar Dallanhol que "ín

tegrados ao esforço nacio-:

nal, os partidos políticos, e
especialmente a Arena, ti
veram a sabedoria de esco

lherem homens públicos
da maior qualificação para
conduzirem o destino' do

País, no próximo quadriê
nio. Daí a rara felicidade
de fixar-se no General Er
nesto Geisel e no Ministro
Adalberto Pereira dos San

tos, para seus candidatos à
Presidência e Vice-Presi
dência da República, suce
dendo aO operoso Governo
Médici".

Concluindo, disse o par
lamentar que "o equilibra
<1.0 e pertinaz trabalho dos

parlamentares arenistas ga
rante as condições de êxito
fi nova .admínístraçâo, e

bem assim lhe assegura o

tranquilo caminho da de

mocracia, nos seus dois e

inseparáveis componentes,
re presentados pela segu

rança e, pelo desenvo lv i
'mento",

Para o Depu tado Wil

mar Dallanhol, da Arena

catarinense, o ano de 1973
foi "intenso e altamente

produtivo" para o Con

gresso Nacional, que "vo

tando e participando em

todos os fatos importantes
do País deu mostras de sua,

vitalidade e dinamismo".

ANO NOVO

Mais uma vez dirijo-me ao povo catarinense, ao ensejo da passagem
do ano. A data, festiva, traz consigo esperanças de dias melhores, hoje e

sempre. E não são vãs estas esperanças. Este foi mais um ano de traba
lho, mais um ano de realizações, marcando o tempo e assinalando uma
época.

-

Vejo, olhando ao passado recente, que a economia se renova, expan
dindo-se a altos índices; as cidades crescem e se dinamizam; a educacão
se aprimora; a aqricultura é mais produtiva; o desfrute dos rebanho� se

amplia; a energia alcança os mais escondidos rincões do Estado; a defesa
da saúde ganha novos horizontes; os transportes e as comunicacões
aproximam os catarinenses e os põem em contato mais rápido e di�eto
com o País e o mundo; o crédito é facilitado; há mais segurança, impri
mindo confiança, possibilitando mais rápida consecução do bem .estar.

As esperanças, portanto, não são vãs. Repousam em ações que as

legitimam. O Estado, na verdade, aos poucos, vai superando as suas

deficiências estruturais. À medida que assim ocorre, vencidos os níveis

,críticos, a vida se facilita e já é 'possível a todos participar do progresso.
Catarinenses, de minha parte tudo tenho feito para acelerar o nosso

desenvolvimento. E com êxito, demonstram-no as avalizações periódicas
do desempenho governamental. Sei e, sinto que os afeitos desta ação,
traduzidos em mais saúde, mais escolas, mais moradias, mais crédito,
enfim, em mais comodidades e serviços disponíveis, vão ampliando pau

latinamente, a faixa dos beneficiários, pera alcancar o mais cedo pos-
sível toda a gente barriga-verde.

'
.

Catarinensés, imbuído dos sentimentos cristãos que" informam o
'

meu espírito, neste final de 1973, ao ensejo do Natal, envio a todos e a

todos e a cada um em particular, a minha mensagem de Boas Festas e

Feliz Ano Novo.
Florianópolis, 24 de dezembro de 1973

Colombo Machado Salles
'GOVERNADOR

- Aprovando o novo

Plano Nacional de Viação,
reformulando à legislação
provídenciária, ampliando
a área assistencial do Pro-

,

,

rural, definindo as bases da
.recl assificaçâo funcional,
reduzindo o ICM, o Con

gresso decidiu sobre cente

nas de proposições e con

tribuiu decisivamente para
o ordenamento jurídico do

País - enfatizou o parla
mentar.

No entanto, acrescen

tou, "o Parlamento vale
tanto pelo que vota, apro
va ou rejeita, quanto pela
análise permanente que fa
zem sobre a vida do País,
suas potencialidades, seus

óbices ou dificuldades, se

jam permanentes ou oca

sionais. Vivo e palpitante,
o Grupo Nacional debateu
diariamente temas os mais
variados e atuais conduziu
a' definição e redifinição do

comportamento governa
mental em todas as áreas

, ministeriais. Vivendo um

V. tem muitas maneiras de começar bem um novo ano.

Uma delas é pagando seus impostos atrasados.
-

Mas, diria V. Pagando impostos é [elto.de se,

começar bem um novo ano?
'

i: claro. Veja: ,

.

Ao pagar os seus impostos atrasados, V. está beneficiando
a si mesmo e a Comunidade, pois estes impostos são
transformados em ruas calçadas, iluminação,�gotos,
melhores escolas, e muitos outros benefícios que dependem
'exclusivamente da sua participação como Contribuinte.

E outra coisa: Mesmo que V. esteja muito atrasado, venha
até a Secretaria de Finanças da Prefeitura. t: conversando
que a gente se entende.

'

Pague hoje mesmo os seus impostos, e comece bem um

Feliz Ano Novo.'

"*
PREFEitURA MUNICIPAL'

, DE BLUMENAU
,

SECRETARIA DE FINANÇAS

I�

t
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Cidades dos
Adultos

- Caros leitores, todos nos sabemos que, em

de terminadas "culturas" etnologicamente consideradas,
a dicotemina dos sexos marcante nos aspectos do

comportamento grupal. E, em muitas, não somente as

diferenciações dos componentes humanos, do ponto de

vista do sexo, é marcante, como silo as diferenciações de
direitos, deveres, funções, do ponto de vista da IDADE.

Provavelmente, em virutde da escassa especialização
dessas sociedades, as diferenças biológicas entre os seres
humanos parecem substituir as diferenciações que, numa
sociedade mais complexa, são impostas pelo grau de

especialização funcional entre os indiv iduos.

Os leitores estão percebendo que pretendemos,
apenas, enfocar um problema que, em princípio, não

pode ser tão simples e, sendo assim, nos permitimos a

u�a introdução que representa reflexão elementar entre

os estudiosos de Antropologia. Os leitores, antes de

qualquer outra caracterização, são indivíduos chamados,
genericamente por cidadãos.

E, como cidadãos, até certo ponto são privilegiados,
pois residem num- espaço urbano feito pelos adultos e

para os adultos.
'

Ê bem verdade que os adultos têm filhos, desde os

prefeitos, aos vereadores, aos serviçais, enfim, todo'
adulto é, potencialmente, uma maternidade ambulante
(ou .

um paternidade, para honrar a adjetivação)..
Contudo, contudo, caros leitores, os adultos

constroem cidades como se seus fi{l:!0s não existissem. E,
é curioso que mesmos os grandes empresários das
realizações imobiliárias, responsáveis pelos mais
desconcertantes empreendimentos, parecem
biologicamente inférteis.
Ê curioso, caro leitores, é curioso que, numa

sociedade caracterizada pelo espetacular crescimento

demográfico, que exibe, obviamente, extensa faixa etária
de idade menor, as cidades sejam erguidas como se as

crianças não passassem de brinquedinhos da Estrela,
figuras de carochinha. Ou melhor, ou melhor, a coisa não
é nada curiosa, é dramática. E, a macabra estatística dos
atropelamentos de crianças nada mais i! do que a negação
da ex istência das mesmas, pelos adultos que constroem
cidades proibidas para menores.

Caros leitores, não estou afirmando que nós, ad• .ltos,
.

odiamos ou desprezamos as nossas próprias crianças..
Todos nós sabemos que as amamos com aincrivel.força
da ternuma que somente tem seu climax na espécie
humana.

O que queremos dizer é que, apesar disso, apesar
desse devotado e autêntico sentimento de proteção e

afeto que temos para com as crianças, insistimos, do

ponto de vista de nossos apetites urbanísticos, em lhes
dar cidades ameaçadoras.

Eu lhes conto um episódio para ilustrar aquestão: Em
1965, quandó editara um livro sobre Santa Catarina,
comentava a injustificada ausência de praças e jardins nas

cidades catarinenses. Sobre isso, conversava, há tempos,
com um senhor de Caçador, que me inquirira sobre qual
seria, na minha opinião, o problema mais angustiante da
cidade. E, eu lhe respondera que a cidade de Caçador,'
com todos seus méritos de dinâmico. centro industrial,
era uma calamidade urbanística, pois não possuia uma

escassa e miserável pracinha para as erianças.
Pois bem, por coincidência, esse senhor, Jucy Varela,

acabou sendo o prefeito daquela cidade. E, não sei se

impressionado com minha conversa ou em função de seu

afeiçoamento às coisas da natureza (era dirigente do
Floresta Nacional do IBDF), o fato é que, assumindo a

prefeitura, esparramou uma porção de pracinhas
coloridas nos escassos ambientes livres dacidade.

Foicriticado, atacado pelos "adultos", já que prefeito
que se preza não pode se dar ao luxo de cuidar de

pracinhas. Ê claro, é claro que as pracinhas deram

fisionomia humanizada à cidade, que as crianças das

presentes e futuras gerações bebem e beberão as doçuras
de ambientes salutares.

Eu, caro leitores, com,eço a me perguntar, quando'
vejo a agressão imobiliária em F1orianópolis e,

paralelamente, o aumento' de atropelamentos de

crianças, se fá não nos transformamos numa cidade

maldita, a cidade feita pelos adultos mas, apenas para os'
adultos?

Por outro lado, começo a ficar esperançoso, quando
sei que temos um prefeito da sensibilidade de um Nilton.
Severo da Costa, a quem conheço e sei de que é capaz.

Fica aqui, de uma ou de ou tra forma, a nossa única e

preocupada mensagem de Natal.
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Paz na Terra
Socialmente, a expressão de

regozijo universal pela passagem
do Dia de Natal se faz pela per
muta de votos congratulatórios e

por íntimas expansões do afeto
familiar. A tradição associou, as
sim, em todos os tempos, a 'evo
cação da pessoa histórica de Je
sus aos sentimentos da fé nos

.desttnos espirituais do horrem
criado para viver em comunidade
e fraternalmente. E os desejos
que se trocam, cordialmente, na
Data Magna do Cristianismo, ex
ternam, sem dúvida, algo da
consciência moral em que se este-

iam as relações humanas, organi
zadas em termos-de sociedade.

Por toda parte do mundo cris-.
tão explodem as emoções gratas,
ao encontro do idealismo evangé
lico, anulando barreiras de pre
conceitos e interrompendo o cur

so das aversões e dos ódios. Tols
toi dizia que ainda por muito
tempo, através sua evolução, a

humanidade haveria de conceber
o evangelho como um ideal, a

que 93
.
volvem as melhores con

quistas humanas feitas através
dos muitos séculos de aprimora
mento do animal dito racional.

E, n,a verdade, ainda que tudo.
quanto nos chega por meio das
escrituras, como revelação do es

pírito, não passasse de simples e

esplêndida c?ncepção mental do
homem, não haveria como negar
que os princípios assim perpetua
dos, de geração para geração, pe
las letras saqradas, são os que as

sinalam à aventura humana um

destino compensador. e belo.
6 .

A personalidade .de Jesus tem
mobilizado a interpretá-Ia - e até
a negá-Ia, do ponto de vista
histórico - os filósofos mais re

presentativos do pensamento de
determinadas épocas. Entre Bos
suet, que se fundamentou em

questões religiosas, e Voltaire, o
irreverente, pensadores diversos,
mesmo negando, mesmo treslen
do os evangel istas, tiveram de
confessar o porte gigantesco do

Filho do Carpinteiro, cujo idea
lismo implantou uma Civilização
sobre os escombros de um Impé
rio.

O espírito positivo teve de
acolher a restauração humana da
personalidade do Mestre, Cuja
doutrina era exalçada à culmi
nante consagração do ideal do
homem perfeito. Esse ideal é que
o supera, ainda hoje, as divergên
cias que nutrem seitas, a, não ra

ro, obscurecem ª pureza essencial
e una da solidariedade efetiva
preco nlz ada no preceito do
"amor a Deus sobre todas as coi
sas e ao próximo como a si rnes
rno".

Por distante que a humanidade
ainda esteja da meta espiritual a
que se dirige, vencendo séculos/e

aprimorando instintos atávicos
explicáveis, um dia alcançará os

seus destinos, identificando-se ao

divino ideal e estabelecendo a

paz na 'Terra, como obra dos ho
mens de boa vontade.

Feliz Natal

O acúmulo de comemorações em re

partições públicas, entidades privadas
e entre as pessoas entre si, nesta se

mana de Natal, superou todas as mar

cas dos anos anteriores, assirialando
um dos Natais literalmente mais
" badalados" da alegre e risonha his
tória desta Ilha de Santa Catarina. A
torrente de uísque e bebidas mais
nndestas que jorrou pelos quatro

cantos da cidade no decorrer da últi
ma semana pode não ter encarnado o

mais pnro espírito de Natal, mas cer
tamente terá andado muito perto, já
que em poucas oportunidades se terá
visto tanta confraternização e tanta

boa vontade entre os homens como

neste Natal de 1973, que O ESTADO

espera seja bom e felizpara todos os

seus amigos e seus leitores.

Fontana

O Vice-Governador Atílío Fonta

na não esconde sua preferência pelo
-nome do Sr. Ivo Silveira para candi
dato da Arena ao Sanado. Entende
ser o único que reúne amplas condi
ções para vencer o pleito e bem de

sempenhar as funções, por conhecer
de perto todos os problemas de Santa
Catarina. O Sr. Atílio Fontana, que
esteve recentemente com o General

Informação Geral
Ernesto Geisel,' transmitiu ao futuro
Presidente da República informações
sobre' a atualidade catarinense, afir
'mando ser um Estado privilegiado
"pelas magníficas qualidades de seu

povo, trabalhador, ordeiro e progres
sista". Destacou também a atuação
do Governador Colombo Salles, "que
vem correspondendo aos anseios da

gente barriga verde" ..

Campanha
Enquanto cresce na Arena a se

mente da: candidatura do Sr. Ivo Sil

veira, o candidato do MDB ao Sena
do Federal, Evelásio Vieira, já percor
reu a maioria dos municípios do
oeste catarinense - sempre numa

campanha de .carâter "distrital", ..

mantendo rápidos meetings com não

mais que 100 pessoas, incluídas as li-

.

deranças municipais onde o partido é

governo. O Sr. Evelásio Vieira faz em

Santa Catarina uma campanha muni

cipal, como candidato a uma Câmara

(Alta) e está persuadido de 'que este é

o único caminho capaz de levá-lo a:
Brasília.

.

Cautela nas estradas

Muita cautela. Este é o conselho

que a Patrulha Rodoviária do DNER
está ruindo aos motoristas ql,le pro-

gramaram viagens para o dia de hoje.
As previsões indicam que as rodovias
receberão intenso movimento, tor

nando-se necessário a máxima aten

ção, para se evitar acidentes. Os pa;
trulheiros estarão atentos, principal
mente ao longo daBR-I01, colocan
do-se em pontos estratégicos para
coibir os abusos.

Livros devolvidos,
Primeiro foi um nosso compa

nheiro de redação que, via Prof. Nel
son Teixeira Nunes, conseguiu reaver

um livro que houvera "emprestado"
10 anos antes; depois foi o Prof. Ne
reu Correa que, entusiasmado com o

f eito acima, endereçou uma carta

contando sua odisséia e recebeu um

dos dois livros reclamados. Os dois

"milagres" aconteceram 'graças à

seção ENCONTRO, publicada em O

ESTADO, edição de segunda-feira,
que já está pensando em abrir uma

coluna de classificados, objetivando a

devolução de coisas "perdidas".
Aliás, o Prof. Nereu Correajulgou fi
seu dever enviar um bilhete à nossa

redação solicitando o registro da de

volução, feita pelo estudante Sidney
Iedro Duarte, que lhe explicou as

razões do atraso. Parabéns Sidney -

,e ao.Prof. Nereu Correa também pois
se tratava de uma rara edição de Ruy
Barbosa.

•

o Papai Noel de quem ninguém se lembra.
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Por que é o Natal u�a festa especialmente dedicada às crian

ças? Por que lhes tocam particularmente as alegrias desse
evento? Certo, nesta data de cada ano - percebem-no elas - são

mais espontâneas as expressões de carinho dos pais e as mães se

tocam de mais profunda afeição pelos seus pequenos. E,
excluídas as crianças que somente pelo olhar, contemplando-os
MS mostras das lojas, podem desfrutar o prazer de admirà-los;«
petizada, em geral, associa às festas natalinas a aquisição de

lindos brinquedos, regozijo embora vedado àqueles que, pela
falta dos genitores, ou pela pobreza dos respectivos lares, não

logram obter aquelas maravilhas de indústria e arte moderna,

.

Todavia, no Natal, há sempre mais carinho; mais doçura nos

olhos que fitam uma criança, - por que? Porque o Natal sugere,
naturalmente, algp relacionado à criança, símbolo da inocência,

.

de cujos coraçãozinho Y:? distanciam as .influências dos
sentimentos maliciosos.

Jesus, a personagem mestra das cenas de Natal, amou, na

verdade, as crianças. Amou-as tanto e de tal modo que as figurou
em exemplos de pureza, a quem pertenceria o Reino dos Céus.,
"Deixai que venham a mim as criancinhas. .. "<Queria que todos
os seus discípulos se assemelhassem a elas.. "Quem não se fizer
como uma criancinha não entrará no Reino do Céus".. _

Essa tônica da pregação cristã será, pois, a razão de haver-se
identificado às alegrias humanas no natalício de Jesus, o Cristo, a
simplicidade das crianças, O Natal se presta, assim,
tradicionalmente, ao preito votado à infância. É que, em cada
criança, há imensos potenciais de virtudes, tais as que, no menino·
nascido na manjedoura, se expandiriam dali, através dos milênios
e dos espaços, como base de um modo ideal.

O pequeno ser ante o qual se curvariam reis e se prostariam os

potentados, faria. os fundamentos espirituais duma nova

. civilização, cuja solidez consistiria na mais singela e pura das
qualidades morais: a simplicidade de alma, isenta de 6dios e

rancores e só afeita à compreensão e aos estimulos da
geneosidade. Uma sociedade estruturada em tais alicerces
constituirá o padrão da solidariedade universal, pela qual viverão
sempre em paz e unidos os homens.

Numa criança, portanto,' estfz um símbolo do homem ideal do

futuro, cuja nobreza de -esplrito Jesus preconizava na sua

mensagem de redenção.. A criança é , em potencial, o homem
incontaminado e isento de paixões. Não se desfigura a hipocrisia,
nem o deforma a ambição de poder, a ânsia de riquezas, a

crueldade do egoísmo calculado.

Talvez por isso, numa dessas inspirações subliminarmente

impostas às relações da sociedade humana, se transferiram
especialmente às crianças os objetivos dos preitos festivos do

Natal, em que as permitas de saudações e votos de felicidades
antecipam o que idealmente será a fraternidade universal, visam
tão incidentemente' às alegrias infantis em torno das esperanças
que se renovam no coração humano a cada ano que passa.

,

E não é que ressoa ainda hoje aos nossos ouvidos a

advertência amena do Galileu, lançada há vinte séculos e segundo
a qual tudo quanto .se fizesse a uma criança a ele mesmo se

faria? Sem dúvida, oNatal é, como no pequeno nascido em

Belém, uma" imperecível promessa em cada criança, - uma

promessa de paz para o mundo e para os homens de boa
vontade.i,

-. .

Gustavo Neves

I �Carta8

MENSAGENS
Relacionamos a baixo novas mensagens enviadas a O

ESTADO, ao mesmo tempo em que renovamos votos de
um' Natal Feliz e um Ano Novo cheio de prosperidade:
Fundeste - Chapecó; Professor Lucas de Jesus, diretor
da. Escola de Demonstração Lauro Muller; Coordenador
Geral e Funcionários da Coordenação Estadual de

Relações Públicas do Governo do Estado; Junta
Comercial do Estado de Santa Catarina; Teatro Álvaro
"de Carvalho; Grupo Financeiro Besc; Liga de Sociedades;
Grupo Teatral Nós - de Florianópolis; Associação
Brasileira de Odontologia; Marco Antônio e farmlía;
Fundação Municipal Albano Schmidt; MEC - DSU -

PIPMO; José Boniskoski, José Maria e Pedro Amaral -

.encarr egado s da coleta de líxo; Companhia de
Desenvolvimento e Urbanização de Itajaí; Auto Viação
Imperatriz Ltda; Posto de Baterias de Antônio Carlos
Ribas; Oswaldo R. Cabral; Osvaldo Zípperer, Prefeito de
São Bento do Sul; Eletroradiobrás; A Gazeta de

Notícias; deputado Antônio 'Menezes Lima e familía;
PAZ -:- Criação e Comunicação;'Associação Catarinense
de Professores; Irma Petronilla Kaefer, diretora da Escola
Profissional Feminina Dr. Jorge Lacerda; Jairo Lisboa;
delegado da Receita Federal em Florianópolis; Casa dos,
Lustres; Cia T. Janer; Manolo'S Buffet; Clube dos
'Oficiais da Polícia Militar de Santa Catarina; Pedrita -

Pedreira Rio Tavares S.A.; Sudesul; Assembléia
Legislativa; Câmara dos Deputados; Aníbal e Gerda
Ferreira; Lady Fornazza, Prefeito Municipal de Braço do
Norte; Forrnaplas :

- Demetri e Cia Ltda; União
Beneficiente dos Chauffeurs de Santa Catarina; Amaury
Peças e Veículos Ltda; Renato Julio Trein, Comandante
da Polícia Militar; Sebastião Furtado Pereira e Família;
Instituto de Arquiteto do Brasil; Casa dos Estudantes;
Luterano Universitário, de Curitiba; Hoyêdo de Gouvea
Lins e Senhora; Coben .: Engenharia e Comércio Ltda;
Maguefa; Emedaux; Federação Catarinense de Futebol
de Salão; Stúdio A-2; Júlio César, Itajaí; Trans-Brasíl;
Adaga; ltaú Seguradora S.A.; Gran Meta Publicidade
Ltda; Eugênio Lapagesse, Secretário Extraordinário para
os Assuntos do Gabinete Civil do Governo do Estado;
Vereador Pedros; Diário d'Oeste; Empreendimentos
Imobiliários Ltda ,- Vifa; Colônia de Pesca. Z-ll;
Fundação Serviços de Saúde Pública; Orbram; Móveis

.

Escriva; Philippi & Cia; Grupo Artístico Catarinense -

Palhoça; Odair Gercino da Silva, diretor do
De partamento Estadual de Geografia e Cartologia;
Associação de Crédito e Assistência Pesqueira de Santa
Catarina; IBM do Brasil Ltda; Neves & Cia Ltda; Arno
Seara; Hoepcke Veículos Ltda; Haroldo Soares Glavan;
Luersen, In. e Com. de Madeiras S.A.; Alternar Dutra e

Martha Mendonça; Prefeitura Municipal de Alfredo
Wagner; Radio Difusora ltajaí, Grémio Estudantil
Salesiano Itajaí; Prefeitura Municipal de Navegantes;
Itavel - Itajaí Veículos Ltda; Funcionários do Sesi de
Itajaí.
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Moa te... projeto para conter truste

TOMADA DE PREÇOS
N9. 113/73

Senador quer mais

atenção à defesa
do meio ambiental
O senador Adalberto Sena (MDB-ACRE) sustentou a

necessidade de o General Ernestó Geisel voltar "sua atenção, o
quanto antes, para os problemas ·relacionados com a defesa do

meio ambiental, a fim de que medidas efetivas e eficazes sejam
adotadas para impedir a destruição de nossos recursos naturais".

Observou ter "reiteradas vezes tratado do problema no

senado, denunciando a destruição maciça da flora e fauna

amazonenses, sem que se tenha notado o mínimo sinal de real

preocupaçâo do governo para com questão tão vital para o nosso

futuro".
Disse o senador Adalberto Sena que cientistas, nacionais e

estrangeiros, tem alertado as autoridades para a destruição de

florestas na Amazônia, ou devastações como a ocorrida em todo

o trecho da Rio-Santos, sem que nada resulte de concreto.

Frisou que a imprensa brasileira muito se tem empenhado no

mesmo sentido, mas também sem êxito, lembrando declarações
da botânica Margarett ·Mee, publicadas pelos jornais, de que

"tremenda devastação está sendo feita às margens do Rio Negro
que, em alguns pontos, já parece o sol ímões, onde há apenas

capoeira, além do início de uma grande erosão nos arredores da

cidade de Barcelos. Este é um quadro típico de diversos pontos
da Amazônia".

O senador Adalberto Sena esclareceu não ser contrário ao

desenvol�imento. "Muito ao contário. Mas é indispensável que
ele se dê. sem á depredação de recursos naturais que jamais
poderão ser recuperados e cuja destruição acarretará males da

máxima gravidade I;'ara o nosso futuro, Nada justifica um

desenvolvimento a qualquer preço, mesmo à custa de nosso

futuro".
Disse ainda o Sr: Adalberto Sena não temer apenas a

devastação das florestas amazônicas em numerosos trechos. "Já
vemos· observou - graves problemas de poluição de rios, águas
potáveis, praias, etc, em estados os mais diversos, como se

estivéssemos empenhados· em tornar o Brasil terra arrasada,
indiferente à triste experiência de outros !povos. Não há mais

tempo a perder e é preciso que o futuro presidente da República
volte logo sua atenção para assunto de tamanha relevância.

,

Caçadores de Goiás

matam patos selvagens
para salvar o arroz
A ação dos caçadores excepcionalmente autorizados pelo

lBDF já conseguiu abater pelo menos a metade dos patos
selvagens 'patuns e marrecos que devastam as plantações de arroz

irrigado de Parauna, município situado a sudoeste de Goiás.
As licenças especiais terão valia até o próximo dia 31 e os

caçadores e agricultores da região acreditam que até lá à lavoura
de arroz estará a salvo da ação destruidora das aves. Entretanto,
há quem condene a matança: o sertanista Leolídio Caiado,
diretor do serviço de caça e pesca do Estado, prefere a suspensão
das experiências com o arroz irrigado à destruição dos patos e

paturis.
Os plantadores da região apontam apenas duas. soluções para o

problema que os aflige: o combate tenaz às aves ou então a

indenização, pelo governo, dos prejuízos. causados à lavoura.

Segundo eles, os patos se alimentam das sementes à época de sua

plantação ou quando os cachos estão amadurecendo ou maduros.

De outro lado, os lavradores estão destruindo os ovos dos

marrecos, pará evitar sua prolíferáçâo, A tarefa está entregue a

um grupo de garotos, .que percorre diariamente as .margens dos

lagos à procura dos ninhos. Quando os ovos ainda não estão

chocando são aproveitados como alimento, mas, em caso

contrário, são sistematicamente destruídos.

GOVERNO DO ESTADO
,

SECRETARIA DOS SERVICOS PUBLICas

Â ç���� águas e saneamento

AVISO

A. COMPANHIA CATARINENSE DE

ÃGUAS E SANEAMENTO - CASAN - eco

nom ia mista registrada na Junta Comercial do

Estado, sob 'o no. 34.438, C.G.C. do Ministé

rio da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede.

i! Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis,
Santa Catarina torna público que fará realizar

no dia 16 de J�neiro de 1.973, às 15:00 (quin
ze) horas, em sua sede, a To�ada de Preços
no. 113/73, entre firmas prevl!mente cadas

tradas para contratar a axecuçao de OBRAS

CIVIS' de 4 (quatro) Re�ervatórios no Sistema

de Abastecimento de Agua de FLORIANÓ

POLIS, sendo:
10.) RESERVATÓRIO R3 - 1.715m3

20.) RESERVATORIO R4 -4.530m3

30.) RESERVATÓRIO R5 -725m3

40.) CASTELO Cl - Elevad� 500m3

Um conjunto de especific.a?oes� detalhes �
demais elementos sobre a l.icitaçao. denomi

nado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser ad

quirido na sede da CASAN, m�iante o reem

bolso das despesas de reprodução. no valor de
Cr$ 100,00 (cem cruzeiros).·

.

Florianópolis, 21 de dezembro de 1.973

I, A-D-I-R-E-T-O-R-IA------------.

I

Estudos sobre as multinacionais estão
sendo aprofundados pelo Senador Franco
Montara (MDB-SP) visando a elaboração
de projeto que assegure um instrumento
adequado contra a ação de trustes e carteis

estrangeiros no Brasil. Tal proposição será
submetida à Comissão de Legislação Social
do Senado, da 'qual o parlamentar é presi
dente.

sem participação em empresas e capitais
brasileiros, conforme realmente ocorreu,
com maior intensidade, a partir daquela
data.

.

Informou Franco Montara estarem as

oito companhias multinacionaiS· unidas
pelo objetivo de "aumentar o nível geral
dos preços e equipamentos elétricos adqui
ridos por países que não possuem indústria
própria", conforme constatou o "Trade
Policy Resarch Centre". Lembrou que a

aglutinação desses interesses, com finalida
des de monopólio ou controle, começou
em 13 de dezembro de 1930, ao ser assina
do em Paris o I NCA ou "International
Notification and Compensation Agree
ment".

que o ganhador da concorrência deveria.
oferecer,

Acrescentou o Sr. Franco Montoro que
o ganhador, em compensação,

Acrescentou o Sr. Franco Montara que
o ganhados, em compensação, depositaria
determinada importância para um "fundo
de compensação", destinado a colaborar no
custeio do preparo de ofertas pelos perde
dores. Observou que a forma brasileira do

ajuste prevê o "combate a não associados"
e proibe "a apre�entação de qualquer pro
posta sem que tenha havido consulta prévia
à coordenação", conforme disposições de
minucioso regimento interno.

Franco Montoro - foi fixada no artigo 24
do regimento interno. Cada reserva é credi
tada em função de pedidos de, compra.
Caso haja necessidade de combate - esta
belece ainda o regimento - este será inicia
do, sempre que possível, pela firma que
tiver acumulado maior reserva.

Sempre que dê concorrência, coleta ou

consultá. participem quatro ou mais compo
nentes os dois últimos colocados em qual- .

quer das faixas do rodízio deverão praticar
preços pelo menos 5% e 10% superiores,
respectivamente, aos do componente mais
,. I .

proximamente colocado. Os infratores do
"agreement" são punidos com multa cor-

l espondente a 20% do valor total dei pedi
do que aceitou, desde que a maioria assim
o determine. A multa reverterá ao "fundo
de contingência". E caso algum componen
te deixe de participar do acordo, será "sis
tematicamente combatido pelo demais, que
se alternarão no combate", diz o artigo 50
do regimento.

Fran c o Montoro Considera urgente
conter a atuação no País desses grupos
internacionais que, há vários anos - segun
do afirma - tem criado obstáculos ao de
senvolvimento de ramos importantes da in
dústria brasileira, impedido a fiscalização
do Conselho Administrativo de Defesa Eco
nômica (CADE) e até mesmo pressionado o

governo no sentido de não atacar a ques
tão.

Um dos documentos que o Senador pre
tende exibir à comissão é o "special
agreement Brasil", firmado em 18 de mar

ço de 1964 e ainda em vigor, cuja finali
dade é assegurar e promover a importação
de material elétrico dos países matrizes,

Acordaram os grupos - segundo o Sena
dor -- em sempre notificar ao secretário da
associação sobre todas as consultas a respei
to de ofertas em países fora da Europa Oci
dental, URSS, Canadá, Estados Unidos e

colônias francesas e espanholas. Isto a fim
de ser determinado de quem era a vez de
ficar com o pedido e estabelecer o preço

Os preços serão previamente combina
dos entre os participantes de uma concor-

rência pública - estabelece um dos artigos
do acordo. E também ahtecípadamente
ajustados entre estes serão as condições de

pagamento, local de entrega, garantias e

outros requisitos.
- A "reserva para combate" - disse

Pouco importa a dimensão dos seus sonhos.

.

O importante é sonhar.
.

Pouco importa a barreira.
O importante é criar o meio de ultrapassá-la.
Pouco importa a extensão do caminho.
O importante é ir.
O homem, e só o homem, tem o fantástico e divino

poder de sonhar, desejar, imaginar e construir.
Só o homem que sonha é imagina, pode desejar e
construir um mundo onde, acima de tudo, prevaleça

Feliz Natal. Um novo ano brilhante.

�GRUPO'FINANCEIRO SESC
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26mortos e 40 feridos num
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CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CAJARINA S.A. trágico fim,de semanêl em se
-CElESC.

'

C.G.C. Nº 83.878.892/001
Os 21 mortos e 15 feridos do maior acidente rodoviário já

registrado em Santa Catarina - ocorrido domingo na BR-1l6, em
Lages, entre o ônibus da turismo Magaldi e uma jamanta Scania
Vabis carregada de ferro', foram transportados ontem pelo Hercules

da FAB com destino a Curitiba onde' um avião especial fretado pelo
Governo de São Paulo os aguardava no aeroporto Afonso Penna,
para levá-los de volta a São Paulo.

O acidente deu-se por volta das 7 horas de domingo no

quilômetro 322 da, BR-1l6, no municíio de Lages, quando o

motorista do ônibus, José Debones, retornava de Gramado, no Rio

Grande do Sul, onde-os 34 ocupantes participaram de um congresso
adventista, não conseguiu controlar o veículo devido ao excesso de

velocidade numa curva a cem metros da ponte sobre o rio Canoas,
atirando-o sobre um caminhão Scania-Vabis, placas PK-0662, de
Vacaria(Rs) que trafegava na "banguela", dirigido por Genesio
Antenor Montariari.

No momento do choque, 'as vigas de ferro que estavam sendo

carregadas pelo caminhão entraram com violência pelos vidros do

ônibus, atingindo a maioria dos seus ocupantes e causando a morte

instantânea dos dois motoristas e de mais 19 pessoas. Populares que
estavam nas proximidades prestaram os I'Tim��s socorros às

vítimas, logo depois com auxílio dos soldados da. Polícia Militar e do
efetivo da Delegacia Regional de Polícia de Lages. O delegado
regional, coronel Maurílío Roberge, foi quem declarou a O ESTADO
ter havido uma "lamentável imprudência do motorista do ônibus em
trafegar com excesso de velocidade o mesmo acontecendo com o

motorista do caminhá;) deixando o veículo trafegar na "banguela"
(motor em ponto morto, descendo uma elevação apenas com a força
da gravidade),

Como não havia mais ambu1.Jtcil!s disponíveis na cidade, os

cadáveres foram transportados pelas autotidades policiais em

caminhões diretamente para o necrotério, enquanto .que os feridos
eram atendidos no'Hospital Nossa Senhora dos Prazeres. O serviço
de identificação dos mortos foi difícil de se realizar, pois a maioria
deles foi atingida no rosto e na cabeça pelas vigas de ferro. Mas antes
de serem transladados para Sao Paulo, -todos os corpos foram
identificados, sendo a seguinte a relação das vítimas fatais: Alice
Pereira, Rosalina Pereira da Silva Dias, Iran AlI de Vasconcellos,
Manoel de Mattos,)osé Emílio Pinto, Mário de Tomaz, Alberto Tell
Aquila, Itanel dos Santos, Tereza de Jesus Santos Gomes, Marta
Ribeiro, Osvaldir Basílio Ferreira, Eliazar Pereira, Jorge Augusto da
Cunha, Assunta TeU Aquila, M�ria Josefa Milan de Tomaz, Nilton

EDITAL DE CONVOCAÇÃO.
26 pessoas morreram e 40
ficaram feridas nas duas

principais rodovias de

Santa Catarina (101 e 1161.
num trágico final de semana,

qua ndo as atenções estão
voitadas para as festas

natalinas e de final de ano.

No maior acidente rodoviário'
já registrado em Santa

Catarina, morreram 21 pessoas
e 15 ficaram feridas, em

consequência de um violento

choque entre um ônibus e uma

jamanta que transportava ferros.
Os corpos das vítimas já foram

transportados para S. Paulo. Em

Itajaí, QS buracos da BR-101

provocaram um choque entre um

ônibus e um caminhão,
resultando em 21 feridos.'

Próximo a Tubarão, na BR-101,
cinco pessoas morreram e outras

cinco ficaram feridas em

acidentes, cuja principal
causa foi a imprudência dos

motoristas. O Cessna foi

encontrado com seus três

tripulantes carbonizados.

Ficam convocados os Senhores Acionistas da Certrais Elétricàs de Santa Catarina
S.A. - CELESC, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se

no próximo dia 7 de Janeiro de 1.974,às 10 horas em sua SedeSocial,à Rua José da

Costa Moellmann, no. 129, nesta Capital e deliberarem sobre a seguinte Ordem do

Dia:

10.1 Aumenro de Capital Social, de Cr$ 250.348.735,00, para
Cr$ 254,494.766,00, a fim de incorporar ao mesmo .Cr$ 4.146.031,00, sendo

Cr$ 1.800. ÓOQ,OO disponível em conta "Futuro aumento do Capital" e

Cr$ 2.346.031,00, mediante subscrição, ambas da ELETROBRÁS.
20.1 - Alteração do artigo 40. dos Estatutos Sociais'
30.1 - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 21 de Dezembro de 1973.

Dr. Osvaldo Moreira iJouat - Presidente.
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.

Sr. Carlos Goés Bessa - Diretor Financeiro.
Dr. José Corrêa Hulse - Diretor Técnico.

Dr. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações,

ELE E O RESPONSÃVEL PELO PROJETO E EXJCU(ÃO
DO MAIS ALTO EMPREENDIMENTO DA HISTORIA DA
HUM�NIDADE: ,O AMOR AO PRÓXIMO.

':;'
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Domenique Albarelio Junior" Ana dos Santos, Leni Cândida de
Oliveira e os motoristas Antenor Montanari e José Debones.

Os 15 feridos que domingo foram medicados por uma equipe de
dez médicos mobilizados pela direção do Hospital Nossa Senhora
dos Prazeres e que já foram transportados para junto de, seus

familiares em São Paulo, são os seguintes: Sueli Gomes, Mario de
Tomaz Júnior, Ãlcio Paulo Pereira, Samuel Gomes de Oliveira, Celso
Pereira, Ingrid Regina Belini, Marta Virginia dos Santos, Waldir de

,Laurentin (ou Dilarte), Elisie Lilian Pereira, Áirton Augusto de

Castro, Maria Cristina .Simões, Kátia Morei (ou Navarro), Pedro
Ferraz Lopes, Sebastião Guim e Luiz Carlos, este último também
motorista do ônibus que no momento não estava na direção.
TRANSPORTE PARA S.PAUL,o

Por volta das i 8 horas de domingo chegava- a Lages um avia'6
fretado pelo Hospital Adventista de São Paulo c om uma equipe de

médicos, chefiada pelo dr, Bruno Bergold. Entretanto, o Hospital
Nossa Senhora dos Prazeres já havia prestado socorros aos feridos e

estes já estavam fora de �rigo..
'

Ontem, por volta das 13 horas, um Hercules da Força Aérea
Brasileira descia no aeroporto municipal porsolicitação da Igreja
Adventista. Às 15 horas o .avíão decolava em direção a Curitiba
levando os 21 corpos e mais os 15 feridos. Na capital paranaense,
um Electra da Varig já aguardava as vítimas do acidente no aeroporto
Afonso Penna, para levá-los para junto dr seus familiares.

[O delegado regional de polícia de Lages determinou a abertura
de inquérito para determinar as causas do acidente, mas declarou
com conv!cçao a O ESTADO: .

- "O senhor pode escrever aí sem medo de errar: tudo isto �I,
ocorreu por uma lamentável imprudência do motorista do ônibus.
Ele vinha com excesso de velocidade e saiu da ponte sobre o rio

Canoas, ali no Correia Pinto, sem condições de controlar o ônibus,
quando este entrou numa curva suava que fica logo depois. O ônibus
dançou na pista e ficou com a sua parte traseira atravessada .. O
Scania-Vabis, que por sua vez vinha imprudentemente na

"banguela", não pôde ser controlado pelo acidente e tudo acabou
dando nessa tristeza".

O delegado passou todo o dia dando assistência 'às vítimas e

fazendo um inventário dos pertences dos passageiros acidentados

que ficaram no ônibus. Ele ainda tinha maior preocupação em

consolar os passageiros de um segundo ônibus, que, juntamente com

os passageiros do primeiro, retornavam de Gramado, no Rio Grande
do Sul, onde participaram de um congresso adventista. Cenas de

desespero e de dor foram presenciadas às margens da BR-116,'
quando o segundo ônibus parou no acostamento e seus passageiros
presenciaram os corpos de amigos e familiares mortos dentro do
veículo acidentado, 'e\nquanto que feridos desorientados andavam
sem rumo pela estrada, co bertos de sangue, gritando. Os ferros que,
em consequência do violento choque, penetraram-se pelas janelas do
ônibus, - segundo o delegado - foram os maiores causadores de
tantas mortes. Muitos deles foram encravados, com o choque, nos
corpos dos passageiros do ônibus. A alegria que dominava os

passageiros do segundo ônibus - alguns cantando - silenciou de

repente quando o motorista parou o veículo no acostamento. Os
, passageiros, sem saber, indagaram os dois motoristas. Estes, porém,'
se reservaram dizendo que nada de mal havia acontecido. A 'porta do
ônibus abriu-se e o motorista-ajudante saiu para verificar, sabendo,
entretanto, que se tratava do veículo dirigido por seus companheiros
da Turismo Magaldi. Policiais que prestavam socorros às vítimas do
acidente, ao verem o outro veículo trazendo os seus amigos,
dirigiram-se ao seu encontro, fazendo sinal ao motorista para que
não os alarmasse.

Todavia ao saberem da verdade, um estado de desespero
intranquilizou os adventistas que viajavam no segundo veículo. Foi
previso a ajuda de enfermeiros para socorrer às pessoas que
desmaiaram ao saber' da notícia. O delegado aconselh" u os

motoristas para que prosseguissem viagem para evitar maiores
consequências. Entretanto, o veículo levou seus passageiros para
Lages, ,para serem socorridos em farmácias e mesmo nos Hospitais,
onde os médicos autorizaram a distribuição de calmantes. O ônibus

,

prosseguiu viagem domingo à tarde, quando seuspassageiros que até ti

então vinham comemorando o Natal com cantos e assobios,
passaram a rezar e a controlar seu estado de inconformismo.

MORTOS NA BR-I0l
.

Tubarão e Itajaí - O intenso tráfego. de veículos neste final de
semana pela BR-I0l e a imprudência de motoristas foram as

, principais causas dos acidentes'automobilísticos registrados ao longo
da rodovia federal, que resultaram em cinco mortes e 28 feridos. No
Km 352, próximo de Jaguaruna, o Volkswagen CR-2822, de
Criciúma, dirigido por José Wilson Luciano, capotou ao ser,
desgovernado. Em consequência; morreu o motorista, enquanto
Maria do Carmo Luciano e Rodrigo Luciano Filho foram internados
no Hospital Nossa Senhora da Conceição, em estado grave.
TRÊS MORTOS,'

.

No km 295 daBR-l 01, próximo de Roça Grande, o FordCorcei placa
, AB-0730, dirigido por Pedro Ivo Mira Gomes, de Florianópolis,
chocou-se com o Corcel DH 48-24, do Rio de Janeiro, ao derrapar
na pista. Morreram no local Pedro Ivo Mira Gomes, sua esposa Nadir

,- -

Gomes e um dos dois ocupantes do outro Corcel, Osvaldo Pauchern.
Osmar Pauchem, motorista do veículo do Rio de Janeiro, ficou
ferido. Um terceiro carro � Volkswagen AI-7355, foi também
colidido pelo Corcel de Florianópolis, mas seu motorista, Milton
Lemos, ficou apenas 'ferido" sendo atendido no Hospital Nossa
Senhora da Conceição.
1 MORTE

Neusa Maria Burigo morreu no Km 334 da BR-I01 em

consequêricia do capotamento do Volkswagen em que viajava e que
era dirigido por Odir josé Prazeres. O acidente ocorreu domingo e o

motorista ficou apenas ferido. Num choque entre dois acminhoes
Mercedes Benz, ocorrido no Km 302 da BR-I0l, saíram feridos os

2 motoristas.
21 FERIDOS

Ainda na BR-I01, 21' pessoas ficaram feridas .: 5 em estado

grave - em consequência do violentd�choque entre um ônibos da

empresa Catarinense e um Caminhão\ Chevrolet - CS6119, de
Curitiba. O acidente ocorreu na localidai\e de Cabra perto de Itajaí,
quando o ônibus dirigia-se com ,destino\ a São Francisco do Sul.
Saíram feridas as seguintes pessoas: Joao Maia, José R. Machado (lO
meses), Helena Santiago, Fabiana Maia, José Maia, Edilson Branco
Sandta Regina Pereira Maia, Edemara Branco, Maria da Luz Maia,
Rosene Machado, Rosemar Machado Antônio dos Santos, José R.

�Machado, Aderim Duarte Maia, Maria Isabel, José Timotio Branco
Luimar dos 'Santos, Adair Fernandes Emiliana Rosa, Noelia Guiomar
Branco e Joao da Silva.

-

AFOGAMENTO
Embora o tempo não estivesse' propício para o banho de mar,

Itajaí registra a segunda vítima por afogamento este ano. José Carlos
de Amorim, quando nadava nas proximidades de Itajaí morreu

afogado. Seus familiares comunicaram à polícia ontem' à tarde aó
sentir .sua falta. Seu corpo, entretanto, não foi ainda encontrado.
CESSNA ENCONTRADO

Com gran de acompanhamento, foi sepultado ontem no

Cemitério São Francisco de Assis, em Florianópolis, o jovern.].
Euclides Marques Medeiros Sobrinho, de 16 anos, filho de 'Nilo e de
Elza Regina Marques Medeiros, residentes no bairro de Saco dos
Limões e que morreu na queda do Cesna 310, prefixo PP",FBS, do
Governo do Território de Rondônia, ocorrida no dia 15 próximo
passado, em Torres no Rio IGrande do Sul.

\
O LOCAL

'

O aparelho' sinistrado, que decolara de Florianópolis com destino
a Port o Alegre, pilotado pelocomandante Francisco Albuquerque. e
levando como passageiros oAjudante de Ordens do Governador de
Rondônia, tenente José Wanderley Leite e o jovem Euclides

Marques Medeiros Sobrinho, foi localizado por acaso, por uma

patrulha da Brigada Militar do Rio Grande do Sul, durante um

serviço de rotina.
A' patrulha, comandada pelo tenente Wander Oliver Klaus,

encontrou o aviao no último sábado, na localidade de Rota da

Estância, no 70. Distrito do município de Torres, há uma distância
de 45 km da cidade próximo ao Rio Panela, quase na divisaõ com o

município de S� Francisco de Paula. Apesard os esforços
dispendidos, a patrulha não conseguiu chegar ao local onde se

encontrava o Cesna, que caiu em área de difícil acesso, tendo se

limitado a comunicar, o achado ao Salvaereo de Porto Alegre que,
por sua 'vez, acionou, no domingo, o Esquadrão de Buscas e

Salvamento da Base Aérea de Florianópolis.
O RESGATE

.

\

'

O resgate dos corpos foi realizado pela tripulação do helicóptero
H 1 'D-8531, do Esquadrão de Buscas e Salvamento - 20.

Esquadrão do lo. Grupo' de Aviação - que posou, às 11 hOSm, há
dois quilômetros de distância de onde se ac�ava o avião sinistrado, �
que foi encontrado quase que totalmente carbonizado, não estando

queimada, apenas uma pequena parte da fuselagem.
Depois de_, duas horas, trabalhando em terreno íngreme, a equipe

de resgate; conseguiu trazer os corpos das vítimas até o helicóptero,
que as transpor�u até Florianópolis, onde foram entregues aos seus

familiares.
'
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industrial foi beneficiado

com recursos oriundos dos

incentivos fiscais. Trata-se

de Extrafino _:_ Extração e

Refinação de Óleos Vege
tais S.A., sediada erri Cha

pecó, que foi contemplada

nhas com Cr $ 400 mil, a

Indústria de Confecções
Alice, de Florianópolis,
com Cr$ 25.000,00 e a

Fiação Joinvillense, de
J o· i n v i 11 e c o m C r $
191.600,00.

Além destas três empre
sas catarinenses que tive

ram aprovados pelo Conse

lho do Fundesc seus pedi
dos de empréstimo, que
t o t a I i z a 'r a fi C r $
616.600,00, . novo grupo

o Fundo de Desenvolvi

mento do Estado de Santa

Catarina acaba de contem

plar mais três grupos em

presariais de Santa Catari

na co m financiamentos

que totalizam a importân
cia de c-s 1.443.404,12.

Santa Rita

rela ta obras

do DER no

Sul do Estado

Fundesc

libera

novos
com a importância de Cr$
862.804,12. Novos pedi
dos de empréstimos estão
sendo estudados para se

rem liberados a partir de
1974.

Tubarão (Sucursal) - O

engenheiro Ernani Santa

Rita, diretor Geral do

DER, em entrevista coleti
va à Imprensa local relatou

as obras que a Secretaria
dos Transporte vem desen
volvendo em Tubarão e na

Região Sul, confirmando'
para dezembro a assinatura

do contrato de construção
da nova ponte sobre o Rio

· Tubarão, no prolongamen-
·
to da Avenida Chile, que
deverá custar cerca de dois
milhões de cruzeiros. De

pois de anunciar a abertura
de concorrência pública
em janeiro para as obras de

construção da ponte em

Lauro Müller levada pelas
águas em fevereiro de
1971, o engenheiro Ernani
Santa Rita adiantou que já
estão em fase de execução
os trabalhos da ponte so

bre o Rio Pindotiba que
será construída em concre

to armando devendo estar

conclu ida até junho do

próximo ano.

As empresas beneficiadas

com a liberação dos em-
�

préstimos solicitados e

aprovados pelo Fundesc

foram a Frigorífico Canoi-

recursos

CONSORCIO NACIONAL FORD
REALIZA 1� ASSEMBLÉIA

Dona Laura alfabetizada aos 76 anos, realiza seu maior sonho: o saber no fim da vida.

Itaiaí: Mobral al�abetiza 114
ltajaí (Sucursal) - A Co-

.

missão Municipal do Mobral

de Itajaí conferiu mais 114 di

plomas de alfabetização a

adultos que conseguiram con

cJu ir o.curso iniciado no meio

que cursou o Mobral no Posto
de Alfabetização da Assem

bléia de Deus, ficou emociona

da ao receber o documento,
Seus filhos também estiveram

presentes, bem como alguns
netos, prestigiando o ato que
marcou a consecução de um

objetivo há muito manifestado

por Dona Laura.

Souza, Prefeito Municipal; ve
reador Francisco de Assis Berti
e o major Walmor Raimundo

Machado, todos ressaltando o

benefício que o Mobral vem
trazendo àqueles que querem
saber um pouco mais, indepen
dentemente de idade e da ati
vidade que exercem. Ao final,
diversas homenagens foram

prestadas às autoridades e con

feridos prêmios aos alunos mais

exemplares e pontuais.

do ano. O ponto alto das sole
nidades realizadas no salão pa
roquial da Igreja Matriz, foi a

entrega do certificado de alfa

betização à Sra. Laura Santos

da Silva, de 76 anos. A anciã,

,

Na oportunidade, falaram
os Srs. Frederico OI índio de

Destacando outras

obras rodoviárias, o Dire
tor do PER declarou que
os acessos dos municípios
de Imbituba e Laguna a

BR-IOl estão sendo reali
zados, sendo que o primei
ro a terraplanagem já está
concluída e no de Laguna
já tem 3 quilômetros de

pavimentação asfáltica. So-

·

bre a ligação Tubarão
Gravatal ratificou as decla

rações do Secretário Paulo

Aguiar dizendo que já es

tão pavimentados 18 qui
lômetros daquela rodovia
faltando apenas 2 quilôme
tros, devendo a obra estar

concluída em cem. dias.
Adiantou que os trabalhos
de sinalização serão inicia

dos em janeiro. Finalmen
te, o Sr. Ernani Santa Rita

garantiu para janeiro vin

douro o início das obras
de pavimentação a parale
lepípedos' da estrada ligan
do a sede de Tuvarão à Es
tância Hidromineral da
Guarda.

As obras da nova rodoviária de Itajaí foram paralizadas, mas reiniciam em janeiro.

Flagrante da la. assembléia de mais um grupo do Consórcio Nacional Ford - Dipronal e Florisa.

Rodoviária recomeça em 1974
rápi das palavras disse da sua satisfação pela presença de

todos, desejando também um feliz Natal e um novo ano

cheio de paz e prosperidade.
Na ocasião foram contempiados 5 consorciados, que

receberão seus veículos novos já nos próximos dias. O

Consórcio Nacional Ford, é hoje a forma mais rápida e

econômica de adquirir um carro novo e
-

os

concessionários Dipronal' e Florisa, vêm erstreqando
centenas de veículos por esse meio:

Real izou-se na noite do dia 21 do corrente ala.

assembléia de mais um Grupo de 100 participantes do

Consórcio Nacional Ford, composto pelos seus

concessi onários Di pronal e Florisa, tendo si do ofereci do

na oportunidade um coquetel aos felizes participantes.
Presente à reunião o Sr. Oscar Cardoso Filho, Diretor
Presidente da Dipronal, Dr. Angelo Diretor da Florisa

SIA,
.

Sr. Nadazir Paulo Fiorani, representante do

Consórcio Nacional Ford. O Sr, Oscar Cardoso Filho, em

será uma das mais modernas

do Estado e deverá apresentar
novo sistema de atendimento

aos viajantes pelas empresas de

ônibus. Com os recursos ad

quiridos por empréstimo, a

Prefeitura Municipal pretende
também pavimentar as princi
pais' ruas de Haja í com a reali

zação necessária do serviço de

drenagem das vias públicas.

Sr. Ari de Souza, o Governo

Municipal obteve? junto ao

Banco Halles de Investimentos

um empréstimo na ordem de

Cr$ 1.100.000,00, com o qual
pretende concluir as obras da

nova rodoviária no próximo
ano.

A nova estação, que está
sendo constru ída à avenida

Coronel José Eugênio Mueller

Itajaí(SucursalJ - As obras

de construção da. nova estação
rodoviária de Haja í serão reini
ciadas no dia 2 de janeiro vin

douro, impreterivelmente, de

acordo com as informações
prestadas a O ESTADO pelo
Sr. Ari

,

Fernandes de Souza;
diretor-presidente. da Cornpa
nhia de Desenvolvimento e Ur

banização de H<1ÍaÍ. Segundo o

.

Hoje, em algum lugar deste mundo, alguém não vai ouvir Feliz Natal e Feliz Ano Novo.

Esta mensagem é para ele também, no momento em que desejamos paz e alegria a

'�10SS0S clientes e amigos.
.

t!JBANCO DO BRASIL S. A.

ã.
E

t NOTA DE FALECIMENTO

VVA. !:JA CAROLINA KRIEGER RENAUX

BONITA RESIDÊNCIA ASRADECIMENTO oE MISSAMIRIAM K. TAVARES DA
CUNHA MELO

Vendemos pertinho da M. Rlmos e do centro, ótima resi

dência, cl linda vista, garagem, living, sala-jantar, 4 dormitó

rios, 2 banheiros, cozinha, lavanderia, dependência de criada,
etc. ÓTIMO NEGÓCIO: Cr$ 160.000,00 - c] 80.000,00 de

entrada e saldo a combinar. URGENTISSIMO. Tr. R. João

Pinto 21 - 30. andar.

DENISE F. DE ABREU

A família de Denise Felicidades de Abreu, profundamente

agradecida ante as numerosas manifestações de pesar e de

solidariedade cristã, no ensejo do falecimento de sua querida

filha e irmã, ocorrido no dia 19 do corrente, convida parentes

e amigos rara a missa de 70. dia, que será realizada no dia 26

de dezembro, 4a. feira, às 19,30 horas, na igreja de São Luiz,

na Agronômica.

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

He s i dêrrci a de dois anos no 1nstituto de

Ginecologia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. à

6a. feira dns 16 às 18 horas. -,

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

I ndústrias Têxteis Renaux SIA, comunica o

falecimento de

D� IDA CAROLINA KRIEGER RENAUX

GATÃO AUTOMOVEIS
Sinceros Aqradecimentos

ocorrido ontem, e convida para seu sepultamento ho-

je, às 16 horas, no Cemitério Evangélico.
'

----------_._ .. _-_._.
-- --

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29·60
CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" 74

OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73

KOMBI BEGE NILO 71

VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71

VOLKS VERMELHO CEREJA 70

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o cer tificado dPo uma Kombi Volkswagen ano'

1965 - placa AB-2562, cinta. motor no. M-83.3'A, chassis no.

B5-084.889 de propriedad" de Abílio Vitorino Rairnundo.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

A'mador, pertencente ao sr. Cesar Temes Leal.

Brusque, 25 de Dezembro de 1973.
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Copa do Mundo : sorteio é dia 5
Detlef Lang, um menino de 11 anos que conjuga seu

amor pelo futebol com sua atividade de soprano solista

de um coro de Berlim Ocidental, terá em suas mãos o

destino dos 16 candidatos à Copa do Mundo de 74.

O jovem foi escolhido há três natais para sortear, dia

5 de janeiro, em Frankfurt, as duplas dos participantes
do campeonato mundial, que será disputado na

Alemanha Ocidental.
Detlef é solista do coro de crianças de Schoeneberger

e segunda-feira ele cantou com o coro "Hansel e Gretel,
na Ópera' de Berlim. Mas seus professor de canto,

Gerhard Helwív, disse que o garoto prejudica' sua voz

gritando demais nos campos de futebol. Além do canto,

Detlef pratica futebol, jogando de ponteiro direito na

equipe infantil de Wilmersdorf, em Berlim Ocidental.

Sua designação para o sorteio, que será acompanhado
por cerca de 100 milhões de pessoas pela televisão, foi

imprevista..
O Comitê organizador da Copa do Mundo viu um fato

do coro, conhecído em toda Alemanha e em grande
parte do mundo, .resolveu escolher um de seus

integrantes.
A indicação recaiu então em Detlef, porque o menino

divide sua atividade musical com sua paixão pelo
futebol. Perguntado sobre seu jogador preferido, o

menino respondeu sem vacilar: "Gehoer" (Muller), o

Em Frankfurt, sede do sorteio, o bom futebol alemão atacante alemão do selecionado de seu país.

Se observarmos os pássaros em seus vôos magnos, notamos-lhes a paz,

que os homens dizemos um presente de Deus � Natureza.

Para o Homem coube-lhe, talvez, a inteligência, que sutura suas asas

em seu vôo de "eureka" ... e lhe são feitas festas para que scú espírito
lhe dê razão da vida, mas, que sempre fazem-lhe esquecer, diante de si,

o seu próximo.
A nós homens, precisa, não só quando aproxima-se o Natal, mas em

todos, os dias e momentos, analizarm6s tudo aquilo em que fomos

beneficiados e que não coube a outros nossos irmãos amando-nos,

cónsiderando-nos, irmanando-nos, pois só assim poderemos voar

tranquilos e serenos, sob a sombra protetora de nossa consciência.

O pássaro sente o frio que o acomoda, mas logo vem o sol que o

alegra para mais um vôo de paz. O inverno passou. É sua festa.

Em comum lhe tem o homem, e para nós, particularmente, os

problemas e aflições esquecemos, como desacomodando-nos para

emitirmos pensamentos de amor a todos que, conosco, enfrentam o

nosso "inverno" eque, agora, em nossa festa, desejamos FELIZ NATAL

E PROSPERO ANO NOVO.

CRISCIIIIISI
MULLER & 'FILHOS

congratula-se com seus amigos,

clientes e fornecedores, desejando-lhes
,

.

Se ficar, o técnico quer o mesmo plantel para 1974.

Rubens Freitas não

sabe se fica

no Caxias em 74

Dispensados para as fé

rias, vários jogadores do

Caxias viajaram para diver-

sas cidades a fim de passar
as festas de fim de ano

com seus familiares, como
foi o caso de Daúca, Pedri
nho e Castor.'

Já Martoni, Pompeu e

Osvaldo, que estão residin

do em Joinville, preferiram
passar as férias na' cidade.

O goleiro Vicente também
foi outro que deixou Join

ville, devendo se reapresen
tar, a exemplo de todo o

plantei, no dia 16 de janei
ro.

O Caxias pretende em

1974 manter o mesmo

plantel, sendo pensamento
da diretoria a aquisição de

mais alguns esforços. An

tes de iniciar as férias, a di

reção do Caxias conversou

com todos os ljogadores do

time, afirmando o interes

se do clube. nos atuais atle

tas para a próxima tempo
rada. O treinador Rubens

Freitas viaja na próxima
semana para Bebedouro, e

em janeiro volta a Joinvil

le, quando vai definir a sua

permanência ou não à
frente da direção técnica.
.Ribens afirmou que pre

tende continuar no Caxias,
onde tem bom ambiente

j unto aos jogadores e dire

toria. A única dispensa do

clube foi o zagueiro Jota

Alves, que rescindiu con

trado amigavelmente.
1

Uma reunião do Conselho pode confirmar Luis Soldatelii

SoIdalli pode'
substituir Morro

na presidência
Termina dia 30 deste mês o mandato de Nelson

Morro, presidente do Juventus, que este ano foi o,

vice-campeão estadual e Luiz Soldatelli, presidente do .:;_i?
Conselho Deliberativo, marcou para dia 27 uma'

fi

Assembléia.

Apesar dos insistentes apelos feitos pelos atuais

dirigentes e alguns torcedores, Soldatelli afirmou que
não poderá assumir a presidência do Juventus, alegando
compromissos particulares, "especialmente agora, que.

estou envolvido com a instalação de uma nova

indústria" .

Mas se não aparecer outro candidato para ocupar o

cargo, Luis Soldatelli será obrigado' a assumir a

presidência do clube, por força do artigo 45 dos

Estatutos, marcando para 30 dias depois uma nova
,

Assembléia. I

Muitos nomes estão sendo cogitados, mas nenhum até

agora respondeu se aceita ou não o encargo, todos

alegando estarem impossibilitados de assumirem tanta

responsabilidade.
'

Mesmo com Nelson Morro tendo entregue o clube

sem dívidas, João Stramoski, Ralf Dietrich, Joaquim
Santana e Alfredo João Kireck, além de Soldatelli, todos

cogitados para substituir o atual presidente, ainda não se

definiram sobre o problema.

•

que os sinos de Natal sejam portadores

de alegres esperanças, e, que o

Ano Novo seja repleto de prosperidade.·
NATAL 73

,-----------------,---------_ ..

_------------------------"

ASSISTA A
PELA TV-COLlGAD�S
%1 MS. O PROGRAMA DE *ENTREGA DE PREMIOS II

.......................

II �8OLÃO ·mILIOflÂRIO
DA S.A. ,GAZETA DE NOTICIAS

os R E S U rrA o O s o o S o R T E I o O o O I A: 19/12/73

IIllO MlllOURIO PREMIOS CONTfMPlADOS ENDEREÇOS

A A CONFI.RMAR
IBIRAMA

76.976 TV. PRETO E BRANCO � ACONFIRMAR
FLORIANÓPOLIS

ACONFIRMAR
TUBARÃO

ACONFIRMAR
JOINVILLE \

ACQNFIRMAR
PARANÁ

18.976 RÁDIO PORTÁTIL EDGAR KRIGUIR
JARAGUÁ DO SUL

A CONFI'RMAR L!AGES

ACONFIRMAR·
JOINVILLE

RÁDIO PORTÁTIL
JUVELlNO COLOMBO CRICIÚMA

28.318 EGON GRAHL
BLUMENAU

A CONFIRMAR
LAGES

ACONFIRMAR
JOINVILLE

� ACONFIRMAR
PORTO UNIÃO

07.629 RÁDIO PORTÁTIL VALDEMAR ARPIO
ANCHIETA

ACONFIRMAR
FLORIANÓPOLIS

o ACONFIRMAR
JOINVILLE

A ACONFIRMAR I
PORTO UNIÃO

76.007 RÁDIO PORTÁTIL

f ACONFIRMAR
LAGES

A CONFIRMAR
CHAPECÓ

ACONFIRMAR
SÃO BENTO DOSUL

INFORMA

DO SORTEIO DO ,DIA: 22/12/73

IILilllll.UIII r R E M I o S c o M T E MPLADOS ENDEREÇOS

A ACONFIRMAR
JOINVILLE

71.085 � ITALO N. PAIVA R. OSVALDO CRUZ, 101 - TUBARÃO

FORD CORCEL ACONFIRMAR IÇARA
ACONFIRMAR LAGES

A A CONFIRMAR CAMBORIÚ

63.571 VOLKSWAGEN 1.300 I A CONFIRMAR JOINVILLE

� A CONFIRMAR CAPINZAL

A CONFIRIIÍlAR BRUSGUE

A A CONFIRMAR PORTO UNIÃO

18.863 REFRIGERADOR �
ACONFIRMAR CAMPO ALEG RE

MARIA L. CORADINI RUA GUAMIRANGA S/No,- JOINVILLE

CARNET NÃO VENDIDO ,

I
'SANDRA MARA RITA R. JOS� CANDIDO DASILVAS/No. FLORIANÓPOLIS

75.218 MAG, DE LAVI'IR ROUPA A CONFIRMAR ENDEREÇO ILEGIVEL

I A CONFIRMAR MAFRA

ACONFIRMAR JOAÇABA

85.875
A IVONE BASCHIROTI HOSPITAL - TUBARÃO

TELEVISOR A CORES B ANTÓNIO PAU.LO MACHADO RUA47 - CASA 39 - CRICIÚMA

�
ACONFIRMAR ITAPIRANGA

A CONFIRMAR ITAJAI

RESULTADOSINFORMA OS

I
I

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e l'Piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços•

PHlllPPI &1 tu
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
.t,.)nes: 6520 ., 6368

I NDUSPESCA INDÚSTRIA BRASILEIRA

DE PESCA SIA.
ASSEMBLt:IA GERAL EXTRAORDINÃRIA.

CONVOCAÇÃO
São convidados os Srs. acionistas da lnduspesca

Indústria Brasileira de Pesca SIA., a se reunir em As

sembléia Geral extraordinária no dia 24 de dezembro

de 1.973, às 10 horas, na Sede SOCial, na Enseada da

Encantada, em Porto Belo, Estado de Santa Catarina,

para tomar conhecimento e deliberar sobre:

a) Exame do parecer jurídico para enquadramento

legal, com vistas às propostas de associação com Em

presas estrangeiras;
b) Eleição para preenchimento dos Cargos vagos de

Diretores.

cl Assuntos de interesse Social.

Porto Belo, 06 de dezembro de 1_973

JOSÉ LEITE CARNEIRO - DIRETOR
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Com a renovação anual das matrículas escolares,
tanto em nível médio como superior, milhares de alunos
vão ao DASP - Departamento Autônomo de Saúde
Pública - para satisfazer a uma exigência oficial. As
escolas exigem um atestado médico para a formalização
da matrícula do aluno. Mas ao exigir o atestado as

escolas remetem seus alunos ao labirinto mais

complicado. O DASP nos meses de dezembro e janeiro
fica apinhado de jovens das mais diversas cidade do

Estado, que vêm a Florianópolis para conseguir o seu

atestado médico. E esse atestado consiste somente de
uma abreugrafia da caixa toráxica e uma vacina

anti-varíola, cujos resultados são juntados para após o

visto do médico, ser dado atestado. '

Aparentemente o processo de obtenção desse
atestado é fácil. Mas só aparentemente: o Dasp começa a

atender às 7,30 da manhã, e nesta hora a pessoa
interessada já começa o processo enfrentando uma ma
considerável de pretendentes, após ficar duas horas nesta
ma chega a sua vez. Mas quando ela vai tirar o seu

documento de identidade do bolso, a funcionária que
está atendendo diz simplesmente: "Só amanhã, os filmes
para a máquina terminaram'"

o

'

,

For outro lado, o Dasp está atendendo, em outras

seções, cerca de 400 pessoas por dia. E grande número

dessas pessoas são provenientes de outras cid�des do

Estado, que vêm a Florianópolis para conseguir o �eu
atestado médico. Mas diante desse afluxo, elas que vem

para ficar poucas horas na cidade, têm de per�necer
dois ou três dias, em consequência do atendimento

demorádo daquele órgão. O fato, porém, está causando

indignação em um grande número de pessoas, que s€)

queixam constantemente do atendimento antiquado
daquele órgão.
PROCESSO CANSATIVO

Para conseguir o atestado de abreugrafia no

Departamento Autônomo de
o

Saúde Pública qualquer
pessoa tem de submeter-se a um processo estafante e tem

que dar provas de paciência. Segundo Rogério Silva, o
seu atestado só foi conseguido após três de visitas aquele
órgão. "Emuito cansativo e se perde muito tempo para a

obtenção do atestado de saúde exigido pelas escolas. E

todo ano é necessário a apresentação desse atestado para
se dar provas de um bom estado de saúde. Além isso eu

tive um pouco de sorte de ainda conseguir o meu

atestado, porque inúmeras pessoas não conseguiram,
devido à falta de filmes para o aparelho.

o

Contudo, segundo as funcionárias no Dasp, a

finalidade do exame abreugráfico nao é somente
satisfazer uma exigência das escolas. Dizem elas, que
além de tudo, o Dasp é um órgão zelador da saúde
pública, e para tanto exerce essa função através da

abreugrafia, das vacinas preventivas e laboratórios de
análises.

'

Os médicos do Dasp estão analisando, cerca de 400

abreugrafias por dia e o índice de positividade dos
exames excede a 0,02% do total global do atendimento.
Isto é, para cada 500 'exames feitos, um apresenta-se com
suspeita ou necessitando de novos exames

pormenorizados. Mas esses casos não acontecem com o
número de estudantes que fazem os seus exames. O fato,
é visível em outras pessoas, notadamente as oriundas dos

"

,

municípios vizinhos de Florianópolis.
Quando os médicos se deparam com casos suspeitos e

a pessoa não possue recursos, o Dasp providencia os
.

exames necessários e fornece os remédios apropriados à '

cura da doença. Depois de uma ação criteriosa, o Dasp
conseguiu reduzir a zero a incidência da doença na região
da Grande Florianópolis.
RECLAMAÇÕES

As reclamações mais frequentes das pessoas que vão
ao Dasp para a consecuç ão do atestado de saúde" são

dirigidas com a formação de mas e o alto preço cobrado

para a obtenção da carteira de saúde. Dizem eles que
desde as 7 horas da manhã já existem mas para o exame

abreugráfico e que depois de duas ou três horas numas

dessas mas, a funcionária do setor diz simplesmente que
'

os filmes terminaram ou ainda-que o aparelho precisa ser

refrigerado. Além disso, após a consecução da chapa
temos que esperar dois dias para saber o resultado. Mas o

,

processo é simples, o grande número de pretendentes é

que tumultuam e atrasam o' andamento dos serviços
daquela seção do Dasp, dizem eles.

Contudo, o público que usufrui dos serviços do Dasp,
reclamam indignadamente do preço e do processo'
necessário à obtenção da carteira de saúde. "Depois de

passarmos por diversas seções do Dasp, abreugrafia,
" sorologia e vacinas, temos de pagar duas taxas, uma pelo
exame de sangue e outra pela expedição fmal da carteira:

o atestado e a

abreugrafia
exigem saúde

."" .

'e paClenCla

o ritual já se repete há alguns anos:
a renovação anual dasmatrículas
escolares exige atestado médico e

abreugráfico. O DASP não possui uma
estrutura adequada para atender a

;
todos e nesses meses que sntecedem

'o prazo fatal dasmatrículos
trenstorme-se num eutêncito labirinto.
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MINHA MÃE, MEUS QUATRO IR- assim que se escreve?), todo um time.

MÃos, minhas duas cunhadas. My fami- Hamilton Carriço de Oliveira, de mas-
, ly, Menininha de Gantuá. Pink Floyd, sagista. '

linda caindo de, linda Machado, um .Cao (que prefere ser Khau) Athayde
achado, Augusto de Souza, Eudoro Au- Eleonora, Lucíana e Luiz a trindade
gusto 'de Souza. Kika com K Simão, Li- Schaefer. Max Moura, Ury Azevedo e

za with Z Minelli. Elke Maravilha Geor- Luiz Paulo Peixoto, o trio maravilhoso

gneva Grunupp, Hugo Bidet e Ana Maria Regiiiiiiina. Malu Lueneberg. Ito Luene- '

Raposo de Oliveíra, a Aninha Fox, Fox berg. Hélio e Rosane Rodrigues de Sou- .

de la Plata. Iara Pedrosa, prendada pren- za, meus afilhados - aqui a minha bên

dosa, Rómulo Coutinho de Azevedo. Se- ção. E o meu abraço saudos? para He-
,

nadores: Alcides Hermôgenes Ferreira e verton Peixoto. NcrtonCameiro, Nereo
Antônio Carlos Konder Reis. Viva, viva, Ceratti Paulinho Lima, Paulinho Mar
vivã Lauvir Barcellos Filho, Leda Fon- tios e �uas três mulheres, uma só volü

tes, fonte de tanta beleza, Rolling Sto- via. Salim e Egle Miguel e sua imensa e

, nes e Sinhá Rosa.'
maravilhosa Família. Concita, minha tia.Gal Costa, gosto' que me enrosco, Tia Cora, Tia Julieta. Milton Leite daChico Kurcensaw, Afínal tem ou não
Costa. Rudi e Ruth Bauer, Tereza e Te- '

tem sa?
leco Nóbrega, Fulvio e Leonida Vieira,Anecy Rocha, Eliane de Sousa, Teca Paulo e Arlete Ramos, Marcílio e Mi-

Portuguesa, uma Macieira em flor. Julhi-
riam Medeiros; Karin e Si.doey Lenzi.nho Duarte, e Julio Cesar Duarte.,

'

Roselíe Tolentíno de Castro Rebelo.Rodrigo de Haro, Car,los Alfredo Bit-
João Hugo, Valda e filhos Veras Polli,tencourt Pinto, Tania Tang de Bem Vi-
Polli e Polli. Dona Tila Serpa, da avenidadal e seu marido Mame e seus filhos Ro-
Tico-Tico. Neyde Maríarrosa. Kíki Lo

-ger, Juliano e-Maurício. Doutora Tereza
yolla Richter e seu irmão Ney e �us-Tang.

'

papais. Claudia Pop Cerri, sempre colori-
Sergio Seu, Oarisse Dall'Igna, Miluca da, sempre loura, sempre risonha. EdsonLeite Garcia (and your famíly), Caeta- Ferreira, Luiz Comicholli, Mauro Verís

no, Dede e Moreno Vianna Teles Velo- símo, E o riso do Ary. Maria Delphina
soo Luciano "Gaby" Bastos, um barato -Hulse Schmídt, e Phina. Guga e Margari-

,curitibano. Pode? ?? Os dois da Kizum- 'da Schmidt. E Mercedes Martins, minha'ba: Joanito e Marco Antonio, dupla café, .amíga de 90 anos. E Lucrécia Borgia.
com leite da diversão sulina. Ricardo'

'

" .' ,. ,

Nascimento. Ondina, Amadeu e Jorge As fofas de hoje,'de sempre: Aninha
Mayr. Gil engendra em Gil rouxínol.: Rosa, Moema e Anita Bittencourt, Beth'
Paulo Cesar Fronroni Dau, E Beto Paru- Zavarizi, Silvinha Madeira Neves, Ana
cker. Dagoberto Koentopp, Claudio Pa- Zendron, Juju Vieira, Gladys Doragatti,
ciornick e Julinho Pechman, Vera Sabi- Cintia Brandão, Sandra Lobato, Angela
no, Ricardo Saunders, Bruno Sabino Orle, Claudía Campos, Monique Douat, '

Saunders. Bea Faustino.,-GiseUe Bueno., -Marítínha e Ia Bastos, Rosane Koerich e

Denise Richard, Denise Perfeito, perfei-' mais outras tantas.
'

, ta, Prefeito Nilton Severo da Costa e seu
secretário para todos os assuntos, Ney Nata Rosa Fungatti e seu marido
Claudio Viegas, o Palito. Professor Nel- Paulo e sua filha Isabela. Dete Piazza,
son Luiz Teixeira Nunes. Carmen Lúcia Carlos Henrique Prisco Paraiso. José Eu
Cruz Lima Bisetto e sua amiga Carmen gênio Schauffer. Pedro Menezes. Cacao ,

Rosa Caldas Guilhon Pereira de Mello. Menezes e seu buggy. Rico Lobato e sua

Jorginho Guinle Filho e seu amigo 'motoca voadora. Novos Baianos. Secos
Marquinhos Rodrigues. Ibrahim Khoury .

& Molhados. Alice Coopero Alice no
,

e seu- amigo Marcos Clemente Mariani. País das Maravilhas. A melodia, a voz, o '

Clsudínho Silva e sua irmã Cario Cari- barato de Luiz Melodia. Tuca &' Som
nhosa Hahn Silva. Celso Painplona, que 'Nosso de Cada Dia. Tide, que parece ser

hoje aniversaria. The Beatles. Paulo Du- palmeira" sempre altaneira, a sambista
tra, o fotógrafo sempre presente. Hoje em flor.,Mais o Copa Lord. E o Avaí.

Fernando Bastos e sua Marita. MarceliDão tem foto sua - coisa rara. De Paulo' 'nho e Celsinho Ramos, o neto. Rita,.de j
em Paulo, Paulo' Gasparotto. Vera Gui- Cássia Viegas Cerqueira Cíntra. E Zílda
marães Grijó, que saudades! Sandra e Dücker. Nelson Barreiros, Otto Caporal '

Graça (uma graça é uma graça e uma -e Augusto Risadinha, uma festa. E Sér
graça) Pinto (um pinto é um pinto é um gio Liberato e Sérgio Abraham e Sérgio
pinto). MireUa Menezes. Leninha Beck, Lobato e Sérgio Ramos e Sérgio Rober
de, beque central, Berna Rodrigues, Dul- to Leite Stodíeck, eu mesmo, que assino
cinha Buendegens, Miriam Wolowisky (é e dou fé.

(Desenho' de'Vera Sabino�

Horóscopo
Omar Cardoso'

I '

MIES - Espere um dia feliz, se você per-
tence aO segundo decanato do signo, terá in

fluências contraditórias afetando o seu ho

róscopo, devendo esquecer as decepções e de.
dicar-se -rnais ao trabalho. Incentive os de
mais.

TOURO - Maior estabilidade emocional e

tendências mais firmes poderão manifestar-se
em você. Poderá sair-se bem em viagens nos

estudos e na sua palavra escrita e oral ao
mesmo tempo Muarde boas notícias.

GÊMEOS - Marte em Áries, é um sinal evi
dente de que deverá, pensar bem antes de

fazer declarações qualquer. Contudo, denota
acontecimentos inesperados com tendências
favoráveis ao seu êxito 'pessoal.
CÁNCER - Um dia bastante promissor é o
'que está previsto para a grande maioria dos

que vieram ao.mundo sob O signo de câncer,
isto é, para os que nasceram entre 21 de ju
riho e 21 de julho. Êxito previsto em viagens,
no trabalho e nos rtegócios.

LEÃO - Grandes'probabilídades de sucesso

em assuntos de natureza incomum e nas to

madas de iniciativas importantes. Apenas
não deverá confiat muito em quaisquer pes
soas. Ótima influência' aos tratamentos de
saúde.

VIRGEM - Se você aniversaria entre os dias,
12 e 22 de setembro, terá ótimas oportuni
dades nesta terça-feira, a menos que seu >

espírito esteja inclinado ao pessimismo. Em
qualquer caso, progresso rio plano espiritual.

LIBRA - Data relativamente neutra para ,a
grande maioria dos que pertencem a este sig
no. Melhores oportunidades poderão surgir

,

com relação a pessoas de caráter religioso ou

proprietáriosde terras. Boas notícias.

ESCORPIÃO - Dia em que você poderá re

ceber informações bastante valiosas, obter.
,
êxito nos estudos e ser bem sucedido em via

gens curtas. As pequenas contrariedades da
vida não merecem desperdício de tempo.

SAGITMIO - Influências planetárias favo-
.

ráveis ao seu êxito social e profissional em
evidência. Conte com a colaboração de ami

gos, que terá êxito através da ajuda que rece

ber deles. Sucesso na vida sentimental,

CAPRICÓRNIO � Hoje você poderá ter um
dia excelente para cuidar de seus interesses

profissionais, familiares e de seu particular
interesse. Boas notícias em evidência, especi
almente co� relação às atividades que exer
ce.

AQUÁRIO - Contrariedades passageiras po-
, derão surgir nesta terça-feira, mas haverão de
ser vencidas com facilidade. Conte com a co

laboração de colaboradores da sua esfera de
atividades. Quanto às notícias que receber
não confie demais.

PEIXES - Dia em que poderá ter excelentes
oportunidades, quer em viagens quer nos es- ,

tudos e através dos esforços que desenvolver
no plano de atividades. Novas amizades e

questões relacionadas com assinaturas de pa-
péis em perspectiva.

'

te do "Instituto Rui Barbosa". O objetivo da
.visita foi comunicar ao TC Catarinense a instala�
ção e o funcionamento daquele instituto.icriado
por deliberação do Congresso Nacional de Tri
bunais de Contas, realizado em outubro último,
em Belém da Pará.

,

VERA LÚCIA - GILBERTO
Já estão circulando em sociedade os convites

para o casamento de Vera Lúcia, filha do ca�al
Saul Oliveira e Gilberto, filho do sr. e sra. Vzc
tor F. Moritz. A cerimônia religiosa será na Ca
pelada Colégio Coração de Jesus dia 18 de Ja
-neiro próximo e a recepção no Lira Tênis Clu-,
be.

.Zur" Mac/uulo )�------------

,
..

'

>
SCORPIO, provável reabilitação
de Michael Winner. Trata-se de

um ilrne de espionagem, não

tão grave quanto o Espião que

Saiu do Frio, nem tão irreveren

te quanto à última aventura de

James Bond A trama não se de-
.

têm em análises psicológicas
mais profundas; está interessada,
sobretudo, na ação desenfreada e

violenta, habilmente administra-
, da, com o suspense necessário e

a verdade histórica ou pitoresca .

COUNTRY'
Sidney e seu conjunto estarão animando o

tão esperado Reveillon no Santacatarina Coun
try Club, quando os cavalheiros vão usar roupas
esporte e as mulheres, belíssimos vestidos lon- ,

"gos.
EM TUBARÃO

A Diretoria 'do Clube 7 de Julho, sábado,'
recebeu seus associados e convidados especiais,
para um jantar em comemoração às festas de
Natal e Ano Novo. Foi mestre de cerimônia da
promoção, Norton Batista da Silva, a quem
agradecemos a gentileza do convite.

TEATRO
Num patrocinio da Secretaria da Educação e'

Coca-Cola, hoje às 10 e 16 horas, será apresen
tada no Teatro Álvaro de Carvalho, a peça in

fantil, "A Pantera e o Gigante':
NOIVADO

Jeanine Wildi e Aldo Varela Silva Junior
marcaram casamento para o próximo ano. Na
residência do sr. e sra. Dr. Jorge Wildi foi come
morado o acontecimento com um souper.

GRAÇA E REINALDO ,

O elegante e jovem casal Maria da Graça e

Reinaldo Saleme, deixou o Rio, onde reside,
para passar férias aqui na Ilha.

CHEGANDO
Deixou São Paulo, onde reside, para passar

.as festas de Natal e Ano Novo em nossa cidade,
o advogado Renaldo Cintra.

PAINEIRAS
Paineiras, o clube da mocidade prá-frente,

com movimentada reunião dançante, sábado en- '

cerrou suas atividades no ano de 1973. O con

junto que animou a noitada foi "Stúdio Som
Luz':

EM CURITIBA
Ivan Ferreira do Amaral, vice-presidente da

Comissão de Justiça e o mais jovem deputado
Federal naM Rosenmann Joalheiros, compra
va um �alioso solitário para presentear sua noi
va Matilde Alvares de Toledo, filha do Embai
xddor da Argentina no Brasil.

GRAZIELA
Recebendo elogios pelo gênero que faz em

Sua arte exposta no Santa, Catarina Country
, Club, a pintora Graziela Peixoto.dos Reis.

A jovem s'enhora Iolé Faria Mattar de Souza,
passando as festas de, Natal com seus familiares.

IARA
, Pelo vôo da Transbrasil, procedente de São

, Paulo, chegou ontem a nossa cidade, para passar
as festas de Natal e Ano Novo, a channosa Iara
Medeiros Gualberto, que na capital paulista

, também é modelo fotográfico.
EM CURITIBA

Com um grupo de amigos e o elegante casal
: Maria Cecilia e Manoel Rosenmann, na última,
! sexta-feira, jantei na pérgola da piscina do Gra-
, ciosa Country Club. Rosenmann, Presidente do "

Country, tem recebido dafechadíssim.a,�ocie�a
de os melhores elogios pela sua administraçdo.

, Sua esposa Maria Cecilia que além de bonita e
,

elegante é uma mulher inteligente, ocupa parte
de seu tempo dirigindo a maravilhosa loja "Ro
senmann Presente".

,

NOIVADO
. O Sr. João Batista Abreu Neto, marcou casa-

mento com a bonita Rita de Fátima Lara Ribas.
Com um jantar na residência do casal La-
ra Ribas, o acontecimento foi comemorado.

CURSO
Inscritos pela Secretaria da Fazenda do Esta

do de Santa Catarina, partiaiparam de um curso

intesivo ria PUc. São Paulo, "Especialização em

Direito Tributário", os senhores: Professor Ari
Kardec de Melo, Professor Nelson Madalena,

.

Dr. Indio Zavarizzi, Dr. Aleixo Dalagnelo, Dr.
aáudio Ramos eDr. Luiz, Carlo�.

'

CASAL COSTA
Passando as festas de Natal com a bonita

,

Hercília Catarina da Luz; o industrial e sra. Dr.
,

Oslyn Costa.
ENCONTRO

Foi encerrado 'p,.elo Secretário dos Serviços
Sociais Marcelo Bandeira Maia no auditório da

CELESC, o Primeiro Encontro de Avaliação do

, planode Prevenção daMarginalizaçdodo Menor,
na área sul do País. Ao conclave, coordenado
pela Secretaria dos Serviços Sociais do Estado e

Fundação Nacional do Bem Estar do Menor -

FUNABEM -, compareceram técicos dos Esta-,
dos de Santa Catarina, Paraná e Rio G. do Sul.

MAURICIO '

Chegou ontem de Recife, onde atualmente

reside, para passar as festas de Natal e Ano No

vo, com seus familiares e amigos, o advogado
Maurício dos Reis.

TRIBUNAL DE CONTAS
O Presidente do Tribunal de Contas do Esta

do Conselheiro Nilton José Cherem, recebeu a,

visita do Conselheiro Ariosto Jaegér, do Tribu
.

, nal de Contas do Rio G. do Sul e Vice-Presiden-
o charme e elegância de Carmen Souza Damia�
ni, hoje é notícia .

I

Cinema
, Darci Costa

Burt La�caste;': espião de jogo
Scorpio.

'

JORY - O DESPERTAR D: OS INVENCtvEIS IRMÃOS
UM HOMEM segundo informa." MACISTE cf Anthony Steffen )f

iões trata-se de um curioso fil-
_
OS IRMÃOS SEM CORAGEM,

, '

me, cujo objetivo é por em pau- • com Dedé e Dino Santana. Roxy
ta, o desejo de vencer na vida, 2 e 8 horas.

pondo de lado a rotina e as

amarras. É a história do garoto'
de 15 anos que vê o pai traiçoei- LADRÃO QUE ROUBA LA-
ramente assassinado e logo em

seguida vinga 'a sua morte, ma

tando o assassino. Um filme em

traços fortes e'marcantes, corno

DRÃO(The Heist) de Richard

,Brooks, com Warren Eeatty e

Goldie Hawn. Eastmancolor. 18

anos. Cine Jalisco 4 - 7,30 -

9,30.se fora, um produto a ser vendi

do pelo esquema de publicidade.-de iocais reais da Europa ou Es-

tados Unidos. Para o diretor Mi- John Marley, visto em Love.Sto-

chael Winner, cujos filmes mais ry e O Poderoso Chefão, está à

JOE KlDD de John Sturges cf
Clint Eastwood. Technicolor. 18

bem sucedidos foram: "Mato em frente do elenco, sob a direção anos. Cine Glória 4 - 7 - 9 ho-
'Nome da Lei" e Os Que Chegam de Jorge Fons, seguido de Rob- raso

Com a Noite, "a vida de vive em

lugares reais e 'não em estúdios",
o que não lhe impediu de fazer o

medíocre Assassino a Preço Fi-

by Benson. Technicolor. 10

anos. Cine Ritz 2 - 4 - 7,45, A DIVINA IRA (The Wrath of

God) de Raph Nelson com Ro

bert Mitchum e Rita Hayworth.
,

MEU CACHORRO O LADRÃ<Y, Technicólor. Rajá 5 e 8 horas.

9,45.

xo;

Burt Lancaster, Alain Delon, Pa

ul Scofiel estão à frente do elen

.co de Scorpio, Technicolor. 18
anos. São José 3,45 - 7,45 -

9,45.

filme dos estúdios de Walt Dis-

rey, com Dwayne Hickman e SEM LEI E SEM ESPERANÇA '
'

Mary Ann Mobley, Censura 5 de Philip Kaufmann,' com Cliff

anos. Cine Coral 2 - 4 � 8 - 10 Robertson e Robert Duval. Te

horas. chnicolor. São Luiz 4,30 - 8 ho-
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Quando todos os povos festejam a maior

data da tradição Cristã - o nascimento

de Cristo' - antevendo o in ício de um

novo ano.

WILDNER S/A - Pesca Conservas e

Congelado deseja à família Catarinense,
seus acionistas, clientes' e funcionários.
amigos os mais sinceros votos de Paz, e

Prosperidade
Biguaçu

1973 1974

PREFEITURA MUNICIPAL DE BRUSQUE·
I

.

MENSAGEM,

-

.
.

.

Às vésperas do transcurso da data magna da Cristandade, quando
todos os povos cristãos reverenciam o nascimento de Cristo Jesus,
numa verdadeira fé suprema, voltando seus pensamentos ao Nosso

S�nhor, pedindo paz e' tranquilidade para a humanidade, o

Executivo Municipal de Brusque saúda cordial e efusivamente todos
os munícipes, augurando um Alegre e Feliz Natal.

E almeja que o transcorrer do Ano Novo seja de cristalinas

felicidades, sempre crescentes, e que entre a fam ília brusquense reine

integral tranquilidade e contínuo amor ao trabalho, à ordem e ao

progresso na certeza de uma nova Brusque.
Brusque, dezembro de 1973.

CÉSAR MORITZ
Prefeito Municipal

,� .

(

,MEN,SAGEM� DE NATAL E ANO NOVO

Na oportunidade em que se comemora a Festa Máxima da Crist ardade e ao se

findar mais um ano de luta árdua e profícua em prol da comunidade Palhocense,
queremos augurar aos Munícipes em geral, aos funcionários, professores e

operários municipais, um Feliz Natal e um Ano Novo repleto de felicidades.
Aos servidores municipais, agradecemos penhoradamente pela dedicação e

colaboração emprestadas a nossa modesta Administração, pois sem as quais não

poderíamos desenvolver' as nossas atividades administrativas a testa desta

Prefeitura, no decorrer deste ano.
.

Por outro lado, agradeçemos ao Povo de Palhoça pela maneira com que nos tem

distinguido com a sua efetiva participação e desinteressada colaboração na solução
dos problemas que afligem o Município de Palhoça.

. Assim, pedimos ao Criador as suas bênçãos para que o Ano de 1974 seja de
desenvolvimento e de progresso para a nossa Terra.

Palhoça, 15 de dezembro de 1974.
OE>'UO JOSE DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

,"

AO ENSEJO DAS FESTAS NATALINAS,/ .

.

A FUNDIÇAO TUPY S.A.·
, . \

CUMPRIMENTA CORDIALMENTE E APRESENTA
" ,

. ....

VOTOS DE "FELIZ' NATAL" e

"PROSPERO' AN'O NOVO".

•

/

Quà neste ano você
encontre no ar
todas as alegrias davida.

êlCLEmARAR CONDICIONADO

Transporte e Turismo Santo Antônio Ltda.

COLETIVO DA' CIDADE
RUA DR. JOÃo COllN, 1395 - JOINVlllE

DISPÕE DE ÔNIBUS RODOVIÁRIOS COM POLTRONAS RECLINÁVEIS

ESPECIAIS PARA EXCURSÕES A QUALQUER PARTE DO' PAíS

;.

CUMPRIM'ENTA CLIENTES E AMIGOS, fORMULANDO
,

VOTOS ,DE FELIZ NATAL E· PRÓSPERO ANO NOVO

1973 1974

José Maria depois de longa cam inhada, por íngrem es cam inhos

chegaram a Belém onde nasceu o Sflhfador.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GAROPABA, trabalhando na

construção de novos e melhores cam inhos, que tornam mais amenas as

vossas jornadas, aproveita' o ensejo-das Féstas Natalinas, para desejar-lhas
um Natal Feliz e um Novo Ano repleto de alegrias e prosperidade..'

JOAQUIM ROQUEPACHECO
PREFEITO MUNICIPAL

I

I '

GRUPO FINANCEIRO AUREA
-

Ao transcorrer de mais um 'NATAL e ANO NOVO,
desejamos aos' nossos prezados amigos,

clientes 'e colaboradores, um FELIZ NATAL e
, .

PRÚSPERO e VENTU'ROSO ANO DE 1974.

Blumenau e Florianópolis.
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'"", .A SOCIEDADE FINANCIAL DOS
"

SERVIDORES DE SANTA CATARINA
FINASC

Agradecendo a preferência que lhe permitiu o crescimento verificado em 1973_

DESEJA, AOS SEUS ASSOCIADOS -

BOAS FESTAS' E FELIZ ANO NOVO
I

FINASC - Somando recursos, para multiplicar benefícios
r

Auto Viação Imperatriz ltda.

agradece a todos seus usuários e
r

'

am igos, pela preferênciâ dada

no transcorrer deste ano" formula votos

'de um FELIZ NATAL é /
.

PROSPERO ANO NOVO.
"Iurísme é- com a Imperatriz"

I

Natll. de 1973

I
, JOA,LHERIA ,R'OBERTO MULLER,

�
.

RUA TRAJANO

AGRADECE A PREFERÊNCIA NA CERTEZA
DE PODER CONTAR,' SEMPRE COM 1

"

ESTA DISTINÇÃO', AUGURANDO. A SEUS
FREGUESES E AMIGOS UM FELIZ
NATAL E PROSPERO ANO NOVO

,DEZEMBRO DE 1973

,

Ao ensejo das comemorações natalinas, Restau
rante e Churrascaria,

envia aos seus distintos clien
,

tes, amigos e funcionários, as melhores augurias de
BOAS FESTAS, E P.ROSPERIDADE EM 1974 ....

Natal de 73
Convida seus fregueses, para passar o revelion dia

31 no Lindacap, a Champanhe será oferecido pela
direção do Restaurante Lindacap.

Rua Felipe Schmidt. Da emoção Que

Na ocasião em que o espirito de

NATAL, envolve a todos numa atmosfere

de felicidade, hannonia e amor" a

DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS NACIONAIS
LTDA. "DIPRONAL" ,

'deseja a todos FELIZ NATAL e um

ANO NOVO repleto de venturas .

Natal de 1973

JOALHERIA E ÓTICA GALLUF

I'

proporciona o Natal e na sat istaçãe Que

sentimos ao ensejo do início do

próximo Ano Novo, enviemos a todos �

nossos votos de BOAS FESTAS.
,

CÂMARA MUNICIPAL DE ITAJAí
,

,.

MENSAGEM DE NATAL
Os Vereadores de ltaja í, inspirados no princípio de fé que dignifica

o sentimento de fraternidade, vêm de público manifestar a satisfação
de congratularem-se com o povo que têr.- a honra de representar
nesta Casa, pela magna data do nascimento de Cristo.
Ao mesmo tempo, formulam votos de franca prosperidade a todos

os lares da família itajaiense no ano de 1974 e, em especial, a todos
aqueles que trabalham pelo progresso do Município e o bem estar
social da comunidade a que pertencem.

•.

Dr:·_ô.BRP-HÃO JOÃO FRANCISCO - Presidente.
MANOEL JOSÉ SAGAZ - Vice-Presidente
VALDEMAR SANDRI 10. Secretário

NI LSON LOURENÇO DOS SANTOS . -20. Secretário
.

Prof. IVO PROBST
PEDRO ABfLlO BORBA

.

FRANCISCO DE ASSIS BERTI
GENESIO RODRIGUES PEREIRA

-

LOURIVAL ULLER
AIRTON DE SOUZA

NESTOR DOS SANTOS
EDESIO FERREI Rt.\
NARENO MEDEIROS

Quando os homens se irmanam no

congraçamento do Natal, trazendo consigo as

'esperanças de toda a Humanidade de um ano
, ,

promissor de alegrias e prosperidade.
Dedicando-se a construção de um mundo

melhor a

,

EMPRESA�NTO ANJO DA GUARDA LTDA.

associando-se as festas comemorativas da máior
data da Cristandade, deseja a todos os homens
de

..
boa vontade um Natal Feliz e um Próspero

Ano Novo.

Um Natal cheio de alegrias e �

.

um Ano Novo repl eto de venturas

. e prosperidade são os votos de

• '. 2 DlMAC� - Distribui�ora de

Materiais de Construção Ltda,

FulvioIAducci, 258 -

Estreito' .. Fpol is

Humberto Hulse, 135
Barreiros - S.José

�"=t.tl!>�- �

.

.

A paz e o amor iluminam o ,Natal,
irmanando os homens e

, REINOLDO CEMIN
Comércio de Carnes e. Derivados

,

chamando-os ao congraçamento

universal,

AUTO ÔNIBUS SÃO JOSÉ lTOA.

deseja aos seus usuários, amigos e

funcionários, um Natal feliz e um

venturoso ano de 1974

Dezembro, de 1973

AI)NEST.�:VT.l os »rt.nour« vuro«

, ln: ROAS FRSTAS, ])[,'SEJ.1Nno A

faDOS os SEUS CLlENTF;S E .1.HI(�()S
,

.

FELIZ NATAL e

PROSPERIDADES PARA

O ANO NOVO.

J
(*) ! 1974

PREFEITURA MUNICIPP1 DE

URUSSANGA

1973

Da emacàe que nos proporciona o'Natal e "

na satisfação que sentimos ao ensejo do

inicio 00 próx.imo ano novo, enviamos a
,-

I}

todos nossos votos dé BOAS FESTAS .:

ALTAIi< GIORDANI .�

PREFEITO MÚNICIPAL
/

O presidente da Câmara ,Municipal de
. Tubarão, MARIO BOTEGA, ao final de 1973,

leva sua mensagem de paz e amor aos

tUbaronenses, augurandO que o ano que se
inicia seja repleto de saúde e que a

,

fraternidade seja uma constante entre os
"

catarinenses. -'
,

. Feht� NATAL/e um venturoso ano. de 1974.

MARIO BOTEGA
Presidente ,da Câmara de Vereadores

Chegamos ao final tle mais um ano,

em que fomos bem sucedidos graças à

.

.

preferência que nossos

clientes !TOS deram e, ao agradecer,

NATAL
No recesso dos lares, o Natal é comemorado com

. reverência e alegria. O Ano Novo traz

esperanças novas e no' muQdo cessam as

guerras e as desavenças,

. - I, 'gillumtnau.rabril
.. Deseja a todos seus clientes, amigos e

funcionários um Feliz Natal e um venturoso 1974
Rua Cons. Mafra, 88/90 -

Jeronimo Coelho, 1 ESQ. Cons. Mafra.�

A EXPOSiÇÃO
aproveita para desejar-lhes um

Natal Feliz e um Ano Novo

repleto de alegrias e prosperidade.

.

Natal de 197,3
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A Prefeitura Municipal e a Câmara de

Vereadores de Tijucas, formulam ao. povo do

municipio os melhores votos de" um feliz Natal.
,

e Que '1974 'seja repleto de Felicidades.

,

João Adolfo Chaves Filho

'PREFEITO

Walmor da Silva Teles

PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES.
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FEDERACÃO DA AGRICULTURA DO

ESTADO DE SANTA CATARINA

Mensagem de NATAL

Ao ensejo das comemorações da magna data da cristandade - NATAL, ao findar mais'

um ano de trabalhos, de sacrifícios e de vitórias e ao limiar de um novo ano, a

Federação da Agricultura do Estado de Santa Catarina, envia a toda comunidade catari

nense, os votos mais sinceros de boas festas de Natal e de um feliz e próspero, Ano Novo.

Que o Ilrogresso da técnica e da ciência colocados a serviço da agricultura e da pecuária

.possam facilitar cada vez mais, novas conquistas para um futuro feliz da humanidade e

que o trabalho dos homens na luta pela paz e por um mundo melhor, encontre no amor

do Menino Deus, a força, o estímulo e a vontade de continuar a jornada em busca da

felicidade.
MAX HABLlTZEL

Presidente
da

Federação da Agricu Itura do Estado

de Santa Catarina

Paz na Terra aos Homens

felicidades em todos os 'lares

Alegria' imensa neste NAT'AL

e Novas esperanças de um ANO NOVO

cheio de realizações são ·os votos da

,DISTRIBUIDORA CATARINENSE

DE TECIDOS SIA
'

BLUMENAU - Santa Catarina

Chegamos ao final de mais um ano, em que

fomos bem sucedidos graças à preferência que nossos

clientes nos deram e, ao agradecer, C. RAMOS S.A.

aproveita para desejar-lhes um NATAL FELIZ e

um ANO NOVO repleto de alegrias e prosperidade

NATAL 1973 '

PRINCIPAIS REALIZAÇÕES EM -1.973
- RECOMPOSiÇÃO DA REDE DE LUZ'E
FORÇA DO PORTO.
- AQUISiÇÃO POR TRANSFER!:NCIA
DE 5 NOVAS EMPILHADEIRAS.
- TERMINO DA OFICINA E GARAGEM

PARA EQUIPAMENTOS.
- AUMENTO E RECUPERAÇÃO DE
DUAS CÃMARAS FRIGORfFICAS,
PARA ARMAZENAMENTO DE CARNE.
- PINTURA GERAL DOS IMOVEIS DO
PORTO.
- REFORMA DOS SANITARIOlj DO

CÃIS.
- REFORMA GERAL NA

PAVIMENTAÇÃO DO CÃIS.
- EXTINÇÃO DA SOBRE-TAXA NAS
CONFERÊNCIAS INTER-AMERICANAS

E BRASIL-MEDITERRÃNEO, ESTADO
EM FASE DE EXTINÇÃO BRASIL·
-EUROPA.
- INSTALAÇÃO DE "GRABS" PARA
DESCARGA DE_GRANEIS SOUDOS. I

- REFORMA GERAL DOS TRÊS GUIN·
DASTES DE PORTlCO E OBTENÇÃO'DE
UM 40. COM MONTAGEM PREVISTA
PARA JANEIRO DE 1.974.
- ASSINATURA DO CONTRATO PARA

INicIO DA RECUPERAÇÃO DOS MO·

,
LHES.
- CAMP'ANHA E ESTUDO PARA ANGA·

RIAR NOVAS CARGAS PARA O PORTO

E INSTALAÇÃO DE. UM ENTREPOSTO

ADUANEIRO NA ORLA PORTUARIA.

ALMEJAMOS A TODOS OS
USUÁRIOS E

. TRABALHADORES
DA ORLA MARITIMA

VOTOS DE UM FELiZ NATAL E
,

VENTUROSO ANO NOVO
. M.T. - D.N.P.V.N.

tlJUNTA ADMINISTRATIVA DO
PÔRTO DE ITAJAí

- JAPI -

PREFEITURA MUNICIPAL DE

SÃO JOÃO BATISTA

Formula·votos de um

Feliz Natal e um Ano Novo
•

repleto de paz e prosperidade a

'todos 'O-S se'Us-'Municipes�

o Presidente do Instituto de Previdên

cia do Estado de Santa Catarina, cumpri
menta e formula melhores votos de Boas

Festas e Feliz Ano Novo.

•

Ipese

Quando a Humanidade, em mais um Natal festeja o

nascimento do Fil ho de Deus, que se têz Homem. para oferecer a

sua Divindade, o seu Poder e a Graça aos Homens de

Boa Vontade, a' CÂMARA MUNICIPAL DE FLORIANÚPOLlS fiel aos

sentimentos cristãos que elevam o povo nela

. representado, dirige. votos de BOM 'NATAL E

FELIZ ANO NÓVO a todos os tlerlancanlitanos que com o

seu inteligente calor fazem a prosperidade do município.
Florianópol is, dezembro de 1973

Lúcio Freitas Da Silva
Presidente

.

Aloo Bellarmino da Silva
10. Secretário'

Arno Seara

20. Secretária
I
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SILVESTRE SILVEIRA·

que durante todo o ano de 1973, iluminou centenas

de lares. escritórios, lojas e edítícies, sente-se

orgulhosa em cumprimentar seus prezados amigos

e clientes, desejando-lhes um radioso

NATAL e um 1974 cheio de luz e paz, I

SILVESTRE SILVEIRA

Eletricidade Comércio & Cia. Ltda.
.

Rua Franclscn Tolentino, a-A FONE 2539

FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

Tr.ansformadores - chaves seccionadoras de AT BT -

cabos e fios AT BT -termínals - disjuntores,

para-rais simples. e radioativo - paineis e quadro

distribuic distribuição-

, globos e tampadas - mãe de obra.

Que os preceitos divinos de Paz e cnmereensãe
.' � ..

entre os homens estejam presentes neste findar de
ano e em todos os dias de 1'974.- João Jorge Pio -

Presidente Walter Eilers '- Vice 'Presidente'
.

- ,

Geraldo Morcél i Bolzani - 10. Secretário
Walmor Manoel Germa�no Corrêa - 20. Secretarie
Membros Wilson Pires Achutti Narbal Andrade de

. .

� .

\,

, Souza I Silvio Kurtz Laércic Iucin dos Santos
Mário Trevisan o.' Walter Corrêa

Felix Eugenio Reichert Joarez Artur Bauer

PREFEITURA E CAMARA
..

MUNICIPAL DE NAVEGANTES
Ao repousarmos nossas ferramentas' -

pelo exaustivo labor e cansaço de
.

todo este ano, paramos para uma

signiticanva reflexão, elevando nossas mentes ao

alto, .esquecenue dissenções, ueruoande orensas,
I

refreando ambições e dissipando rancores!
NAfAL uE tlAZ! ANO NOVO DE luZ!

Girino ADOBO Caoral rreteitn Municipa'l João .

,

José Fagundes Vice rrereito Manoel iose Inacio
, Presidente da Camara Municipal

CÂMARA MUNICIPAL
DO BALNEÁRIO CAMBORIÚ

.

'

•

-I 'TABA S.A. EM-PREENDI MENTOS

I. AV. RIO BRANCO, 100 - FPOLlS ' FONE 39-58

Ao findar-se mais um ano de trabalhos

no qual graças à colaboração e esforços

dispendidos foi dos mais felizes ao agra

decer-mos a estes colaboradores (operá-
.

rios, fornecedores, empreiteiros e clien

tes), enviamos-lhes os votos sinceros de

um Feliz Natal e que o Ano Novo, seja de

muito amor e prosperidade.

Engo. Norton Walter Marcelino

RESERVATÓRIOS DE CTBA

9

CASAS DA BOMBA

/

AGUA E SANEAMENTO - METALURGICA .. CONSTRUÇÃO

. Edifício ITATIAIA CTBA
.

Con]. Hab. !TAMARACÁ-
1 12 unidades - Rua Albel

Capela +Fpolis

Edifício ITAMARATI
•

CTBA

Conj. Hab. Itajubá 94 unidades
Av, Mauro Harnos c- Fpolis

Edifícios Caiobá

Jurerê e Ubaluba
.

54 unidades
Av. Mauro Ramos - Fpolis
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Aportaram nesta verdadeira
;

.' terra de promís_são, vindas de todas

as procedencias, gentes de todos os

credos e povos, num caldeamento

fraterno de raças, na realização de

suas human'as aspirações,

irmão do trabalho profícuo.
E neste Natal, todos

no suor

•

luntos
.

.'
. .

num mesmo esp.r.to comemorare m

mos
�

a 'vindá d'aquele que veío tra -

zer' é pregar o entendimentos· e

amor entre todos os homens.

PAZ E PROSPERIDAD,E.

zANATTA & cu.LTOA.

.INDÚSTRIA DE EMBALAGENS

PLÁSTICAS CANGUR,Ú
'"

JAYME ZANATTA & co:

Que 1974 traga novas esperanças para todos e que São Francisco do

Sul alcance posição ímpar el!' seu desenvolvimento, são desejos do

prefeito José Schmidt, ,à todos os seus conterrâneos. - Que o ano que

se aproximá seja repleto de paz, amor e trabalho em pról do progresso

de São Francisco do Sul, a legendária cidade de Babitonga. - FELrZ

NATAL e próspero ANO NOVO. '

São Francisco do Sul/dezembro de 1973.

JOSÉ SCHMIDT

Prefeito Municipal.

o prefeito municipal de Rio Negrinho, Nivaldo Simões de Oliveira e

o presidente da Câmara de vereadores, Mirtillo Nicornélio Olsen, neste

final de ano, auguram à seus munícipes e correligionários votos de um

Felil Natal e Venturoso 1974. - Que o ano que se aproxima traga

consigo renovadas as esperanças de desenvolvimento e progresso para o

município e sua populaçâo. - Feliz Natal e próspero ano de 1974.-

Rio Negrinho, dezembro de 1973

Nivaldo Simões de Oliveira

Prefeito Municipal

Mirtillo Nicornélio Olsen

Presidente da Câmara

--------õ
_ _. __ ...:._ .. _ .. _ ..

C. R. ALMEIDA S. A,
ENGENHARIA E CONSTRUCÕES

José e Mari�, depois
de longa caminhada por ingremes caminhos, '

chegaram a Belém, onde nasceu o Senhor.

A C. R. ALMEIDA S.A.
,

ENGENHARIA E CONSTRUÇÕES

trabalhando na .

construção de novos e melhores caminhos,
que tornarão mais amenas vossas jornadas,

aproveita' o enseje das Festas Natalinas,

para desejar-lhes um Natal Feliz e um

. Novo Ano repleto de alegrias e presperldade.

Natal de 1973.

O prefeito de Campo Alegre; Oldemar Duvoisin e o presidente da

Câmara de Vereadores, Ednir Cubas, ao ensejo das festas natalinas

endereçam a0S seus correligionários, amigos e mun ícipes seus votos de

que. o ano que se aproxima traga novas alegrias aos corações humanos.

- Que 1974 seja um ano de prosperidade, saúde e felicidades. - Feliz

Natal e um risonho ano novo.

'\ ( Campo AI,egre, Dezembro de 1973.

Oldemar Duvoisin Ednir Cubas

!

Prefeito Municipal Presidente da Câmara

DA CODÉSI AO POVO DE ITAJAí

Quando a humanidade comemora a Festa, Magna da Cristandade

Di retores e Funcionários da Companhia de Desenvolvimento e

Hurbanizaçâo de Itajaí (CODÉSI), transmitem ao povo itajaiense os
I

ardentes votos de um Feliz Natal e que o ano de 1974 seja todo cheio

de felicidades, agradecendo ao mesmo tempo a excelente colaboração

prestada 110 transcorrer do corrente ano.

Ari Fernandes de Souza

Diretor Presidente

Julio Willerding Netto

Diretor Administrativo

Nelson Riskalla

Diretor Técnico.-

,
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Quando ontem o relôgio marcou 24· horas, milhares de pessoas
abraçaram amigos e familiares, entregaram e receberam presentes: e
depois comeram a mais festiva ceia do ano. Porém, em certas

repartições de interesse vital, algumas centenas de pessoas ainda se

encontravam trabalhando, entre elas as telefonistas, enfermeiras,
médicos, motoristas de táxi, especialistas em emergências da rede de
energia elétrica e padeiros.

Mas da mesma forma que o repicar dos sinos, que puderam ser

ouvidos em toda a Florianópolis, as pequenas bolas coloridas e

pinheiros cobertos com algodão e papel picado estavam presentes
em todos os lugares. Um 'grande painel verde e vermelho brilhava
junto às obras da nova ponte, a poucos metros dos barcos pesqueiros
ancorados com poucas luzes acesas. E nos hospitais, durante todo o

dia de ontem, o .horério das visitas prolongaram-se por mais cinco

horas, até as 23 horas da noite.
ÉPROIBIDO CANTAR
Nem ontem, no Hospital Celso Ramos, a pequena plaquinha

pedindo silêncio foi desrespeitada. As 42 enfermeiras, médicos,
atendentes, anestesistas e motoristas de ambulância festejaram a

data com uma pequena ceia mas não puderam cantar "Noite Feliz'.'.
O refeitório estava decorado- com .ptnheirinhos, cortados pelos
próprios funcionãnos e decorados pelas enfermeiras; OI{ enfermos,
horas antes, também comeram um jantar especial e finalizado por
uma sobremesa de gala: pavê de chocolate.

Conforme informou o diretor do Hospital, médico Luiz Carlos
de Souza, o Celso Ramos liberou, em virtude do Natal mais de trinta
doentes, plenamente recuperados receberam alta. Em todo o

Hospital, apenas 170 enfermos passaram o Natal longe de suas

residências. Porém, lá. mesmo eles puderam ver e sentir que a festa
chegava também até eles.

.

IMPROVISAR Ê PRECISO
.
Semanas antes os funcionérios, desde os médicos aos cozinheiros

. ce lavanderia, trataram de conseguir recursos para ornamentar o

hospital: Os homens cortaram pinheiros e as funcionôrias coletaram
bolas e papel de alumlnio para decorar todos os andares. Inclusive
fez-se uma competição e estabeleceu-se um prêmio para o setor

melhor decorado. No quinto andar, dois atendentes deenfermagem
levaram um antigo garrafão de vidro, colocaram no seu interior uma

lâmpada vermelha e pintaram-no na face extema: Situado ao lado, do
elevaior, er.a umà festiva presença para os doentes, visitas e

funckmérios.
Do subsolo ao último andar o l!olJ{Jital apresentava um clima de

festa. As portas dos quartos de alguns doentes estavam

ornamentadas, e .até no grande salão da cozinha; a poucos metros
acima das janelas.. grandes cordões cheios de cartões e bolas
balançavam e davam as boas festas entre o vaporpesado da comida.

o filho esperado
com a emoção de quem

I
..

espera o �essias

..

Hilda: uma das mães do Natal

.
Muitas parturientes vivem a expectativa de dar à luz neste dia

25 de dezembro. Essa iminência exerce um fascínio enorme

sobre as futuras mães. Segundo a, enfermeira chefe da

maternidade Carmela Dutra. As gestantes que estão na iminência

de dar à luz nas primeiras horas do dia de Natalja'demonstraram
desejo de "pôr nomes nos seus filhos com uma conotação a esse

dia". Outras, no entanto, não sabem o nome que deverão dar aos

seus filhos. É o caso de Hilda Fernandes, internada na enfermaria
da maternidade Carmela Dutra, que apesar do seu primeiro filho
nascer no dia 25 de dezembro, não lhe agrada a idéia de lhe dar
um nome ligado a

-

esse dia. Diz ela que gostaria que o seu filho
nascesse neste dia, mas "não dou o nome dele, caso seja menino,
de Natalino, Jesus, nomes assim, porque, além· de não, gostar
dessa idéia, ainda não escolhi o nome definitivo da criança".

O dia "25 de dezembro, por ser a data maior da cristandade
enche de orgulho e expectativa as mulheres que vão ser mães'
neste dia. E geralmente os filhos nascidos nesta data recebem a

homenagem refletida em seus nomes: Natalino, Jesus,
Nazareno... em se tratando de meninos, quando menina os

nomes variam na mesma significação, só mudando o gênero. Isto
acontece contudo em relação à maioria das parturientes. Mas
existem outras que não dão importância ao fato ou mesmo ao ser

dado, isto é, .

consideram o dia normal, iguais aos outros sem

exceção.
QUANTOS NASCERÃO

Segundo as enfermeiras chefes das maternidades da cidade, os
partos efetuados no dia 25 de dezembro obedecem a média
'diária de todos. os meses. Dizem elas que para hoje, há
)perspectivas de nascerem cerca de 22 crianças, que serão os

futuros "Natalinos", "Maria Nazaré", e "Nazarenos" da cidade.
Mas até às doze horas de ontem, na maternidade Carmela Dutra,
só existia uma parturiente na iminência de dar à luz nas primeiras
horas de hoje. Trata-se de Hilda Fernandes, residente em

.Barreiros e que será mãe pela primeira vez. Segundo Hilda, o dia
de Natal é evidentemente atratívo, mas o fato de seu filho nascer

dia 25 de dezembro não, vai influir na escolha do seu nome.

"Será muito bom que meu filho nasça no dia de natal, mas eu

não tenho nenhum desejo de colocar um nome com motivos
dessa data," diz ela debruçada em uma cama da maternidade
Carmela Dutra. "Além disso, eu não sei qUI:) nome colocar, é o

primeiro I�o e estou um pouco nervosa," acrescenta..

. Distribuidora de
Produtos Prenda Ltda.prenda

Apresenta aos seus clientes, 'os melhores
orodutosPrenda,

'Hequelião Catupiry
Var iadoestoque de queijo lanche
Queijó Parmezan em formas
Queijos Provolone - Queijo Mussarela
Manteiga especlel" ,

..

. Linha completá de Frios
Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos, .

286 Fone 37.:..s3 .: Florianópolis.

Espeeia

A enfermeira: zelando pela vida do próximo.

tra

A atendente: a sentinela de todos hospitais: A nutricionista:guardiãde todos os metabolismos:

Como as pessoas de minha idade
eu tive 'uma infância com dias lindos
e noites,mal iluminadas. Noites que
favoreciam pesadelos de bicho-papão,
bruxas e até demôn ios. Ouvia a

gente grande falar que a cidade não
crescia porque não tinha luz.

I

Parece que foi ontem que a luz

chegou. Me lembro muito bem, a

cidade ficou nervo�a\,fO P!.9 'esso

veio através da tão'es
-.

racl'- '" .�
Naquele .dia fói!1

.

ali es't�ção
rebaixadora da cioado energia
precisava ser rebaixada pois vinha
em quantidade nunca vista .. As

lâmpadas, a partir daí, passaram a se

chamar lâmpadas. O apelido de laranjas
foi esquecido. A cidade ficou mais
'bonita. As ruas foram iluminadas com
mercúrio. E as lojas g�nhar�1'T}: .:
luminosos iguais aqueles qUE!"'á'gent�
via nas revistas. O progresso trouxe
fábricas e empregos .

Quando sa í de lá a cidade estava

num clima de muita luz -. Voltamos

quando nossa filha estava para nascer.

A sala de partos estava tão clara
que consegui fotografar a primeira
manifestação da minha fifha. A foto
não saiu melhor porque eu tremia de
felicidade e nervosismo..

O primeiro pinheirinho de natal
que fizpara a menina ficou lindo e

tinha luzinhas que piscavam. Diferente
das árvores de natal que mamãe
enfeitava com algodão e velinhas.
Eram bonitos, mas perigosos. Uma vez

por nada. as velinhas não incendiaram
a casa de uma tia minha. Minha filha
veio a um mundo com muita luz.
Não tem medo das noites. Hoje elas
são.mais claras. Como meu pai fazia,
eu conto historinhas para ela.

Só que a menina é mais exigente
do que eu. t que na TV ela assiste a

historinhas muito mais emocionantes

que as de Joãozinho e Mariazin'ha.
,
Neste natal enfeitei o jardim lá

de casa com lâmpadas coloridas.
Teve papai noel vestido. Tudo
como nos meus natais de infância;
presentes, abraços, sorrisos. Silfinhos.
Votosde Feliz Natal e Próspero
Ano Novo.

Juntamente com nossos votos cié
um feliz natal e um próspero ano novo

resolvemos homenageá-lo falando de
seu cotidiano, de suas emoções. E quem
sabe, contando a sua própria história.

Minha filha não tem medo das noites.
Hoje elas sãomuitomais claras,
do que nosmeus tempos de criança.

Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A . C.ELESC
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Pela data magna da Cristandade, e pela
passagem de mais um ano.r a FUNDiÇÃO
MARISTELA IND. E COM. LTDA. Cum

primenta os seus distintos clientes, am igos e

colaboradores, desejando a todos um Feliz

Natal e Próspero Ano Novo.

Rua: José Pereira Liberato, 736 CP. 361

Itajaf SC
Diretores: Hétio José Vicente, Alberto

José Vicente e José João Vicente

Gerente: Salvate Tavares

..

Nesta hora de reflexão e confraternização, em que todos se

irmanam e se aproximam, cabem considerações mais extensas.

Nesta hora universal de paz, quando se repetem os momentos de

explosiva alegria dos anos anteriores, é com renovada satisfação
que o Executivo e o Legislativo de Joinville vêm saudar os milhares

de joinvilenses e amigos de todas as partes.
.

Agora, quando se, apodera de todos, sentimentos reais de amiza

de e de companheirismo, o poder público deixa o seu anonimato e

,a sua impessoalidade para se tornar mais presente e, como tal,

juntar-se também às manifestações cristãs que se registram intensa-
,

mente em todas as populações da terra.
,

Neste momento em que se renovam esperanças, se multiplicam
promessas, se repetem expectativas e se reconstituem os sonhos
sonhados, a PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE e a CA

MARA MUNICIPAL DE VEREADORES unem-se ao 'povo, aos

homens todos, sem distinção de credo, raça ou sectarismo político
para desejar, indistintamente, alegres festas de, Natal e um novo

ano pleno de realizações em todos os campos da atividade humana.

Que a alegria do Natal se estenda por todo ano e que durante

todo o ano esta alegria se transforme em multiplicadas conquistas
e incontáveis êxitos, l

PEDRO IVO FIG�EIREDO DE CAMPOS
- Prefeito 'Municipal -

IVAN JOSÉ RODRIGUES
- Vice-Prefeito-

VIOLANTINO RODRiGUES
- Preso da Câmara -

No despontar de mais

um Ano Novo, em comu

nhão com o espírito de

1109rE;lSSO de todo o Bra-
\ sil, a

Construtora Predilar

Ltda.
ciente de sua participação
no desenvolvimento do

Pa ís, através de suas cons

truções, aproveita a opor
tunidade para agradecer a
preferência com que foi

distinguida e augura aos

seus clientes, amigos for
necedores e funcionários,
um FELIZ NATAL E
UM PRÓSPERO ANO

NOVO.

NataJ de 1973

Felicidades neste NATAL.

Hoje a FEDERAÇÃO DO COMERCIO DO ESTADO DE

SANTA CATARINA é a yrande incentivadora das

atividades comerciais.
O SERViÇO SOCIAL DO COMERCIO - SESC - oferece

11 unidades operacionais, enquanto o SERViÇO
NACIONAL DE APRENDIZAGEM COMERCIAL -

SENAC - possui 3 modernos Centros de Formação
Profissional para atender à classe comerciária de Santa

Catarina: 'Para conqu istar esses objetivos foi preciso mais

do que trabalho, esforço e técnica. Foi preciso ter fé em

Deus.

Prosperidade em 1974.
.

HAROLDO SOARES GLAVAM
Presidente

A ADMINISTRAÇÃO ,JOSÉ ANTONIO DAL TOÉ

CAMILLI LIMITADA

e PROSPERO ANO NOVO

MENSAGEM DE NATAL

-,

E ANO NOVO

CORTINAI·

TAPET&8

MÓVEIS GERBER
Da emoção que nos proporciona

o Natal, e na satisfação que senti

mos ao início do próximo Ano No

vo, enviamos a todos nossos clientes

amigos e funcionários nossos votos

de um Natal feliz e um Ano Novo

repleto de felicidades.

Natal, 1973,

E JOÃO RAMOS

CONSTRUTORA

PREDI LAR LTOA.
Rua Felipe Schniidt,
58 - S/702 - Comasa

Fpolis. - SC

Revendedores Exclusivos da Gestetner Duplicadores Ltda.

LOJA:- Rua Araujo Figueredo, 9 fones 4117 e 3980

OFICINA:- Rua João Pinto, 53 - fones 3986 e 3980

Deseja a todos os seus clientes e amigos UM FELIZ NATAL

ROUSSENQ E

CÂMARA ,MUNICIPAL DE' VEREADORES DE

IÇARA, UNINDO-SE ÀS MENSAGENS DE

AMOR QUE ANUNCIAM A DATA MAGNA DA

'CRISTANDAD'E O NASCIMENTO DE

DEUS MENINO - E AO TÉRMINO DE MAIS

UM ANO, EXPRESSAM A TODOS OS

MUNíCIPES E COLABORADORES VOTOS DE

UM NATAL REPLETO DAS

BÊNÇÃOS DIVINAS E UM ANO· NOVO

PLENO DE REALIZAÇOES.

Nesta hora de festas e de

alegrias para a Humanidade, os

sinos dobram mensagens de

amor e d·e fé e

o DEPARTAMENTO
ESTADUAL DE
CAÇA E PESCA

Deseja a todos os catarinenses

um Feliz Natal e un11974

Pleno de venturas.
Içara, dezembro de 1973.
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I PARA VOCÊ, UM, FELIZ NATAL E MUITA LUZ,
ILUMINANDO DE PAZ E FELICIDADE

CAD·A DIA DO NOVO ANO
Casa dos Lustres

Rua Tenente Silveira, 121 (ao lado do Lira Tenis Clube)

/
i:

com od »oto«
. de Boad :r.edtad

toalhas

',ARTEX
_

REPRESENTAÇOES R.

SCHNORR.' S.A.

. Câmara M�nicipal de Blumenau
ESTADO DE -SANTA CATARINA

A CÂMARA MUNICIPAL DE BLUMENAU, AO
ENSEJ.O DO TRANSCURSO DE MAIS UM NATAL"
ENVIA ÀS' AUTORIDADES E AO POVO A SUA

MENSAGEM DE AMOR E FRATERNIDADE,
DESEJANDO UM ANO NOVO DE

'

.
'

Deseja aos seus clientes, amigos e

fornecedores. um alegre Natal e um

Ano Novo rico de felicidades. ,

Florianópolis,_Natal de 1973 .

"LUMINOSA PAZ"

I
' I,I �.�--�----------------------�-------------------------------------------�------------------------

1\ 1-----------------------------------------------------------------------------

I

PREFEITURA

·MUNICIPAL

DE

CRICIÚMA
Quando todos os povos cristãos comemoram o transcurso de mais

'

uma data magna da cristandade, dirigimos nossa mensagem de otim ismo

à toda a comunidade criciumense, porque é na tenacidade

desse povo ordeiro e operoso que se alicerça o vertiginoso crescimento da

terra do car�ão. É vislumbrando prom issoras perspectivas no

" desempenho de nossas tarefas, que construimos no presente a gran- .'

deza dofuturo, Com o pensamento voltado para o alto,

traduzimos no bimbalhar festivo dos sinos, os nossos ardentes auqúrlos de

, um Feliz Natal e de um Venturoso Ano Novo, a toda a
\

população criciumense. E que o magnífico exemplo do Menino Jesus. nascido

numa rude mangedoura, se constitua num

verdadeiro alento para a concretização de nossos ideais,

e colimação de nossas mais lídimas aspirações.

Prefeito - Algem ino Manique Barreto

Vice-Prefeito - Fidelis Back
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S.A .

METALÚRGICA E

TECNo.MECANICA Douat

CÂMARA MUNICIPAL DE CRICIUMA

o poder legislativo de Criciúma, por intermédio de todos os vereadores que

o integram, álmeja à toda a população criciumense, um Santo Natal e um

Ano Novo pleno de grandes realizações, e que copiosas . bênçãos do Deus

. Menino, in�mdem todos os lares da capital do carvão, trazendo paz, amor e

compreensão.
Nereu Guidi,

Sylvi,o Bittencourt,
Edi Tasca,

Miguél M. ESmeraldino,
Valdenir Zanatte,
Mário Sônego,
Raul Pessi,

Pedro Milanez,

. Assirto,Casagrande,
Aguinaldo Nunes,

Dilney Lopes,
Lourival Spíndola,

Jairo Frank,

Valdir Bittencourt, •

Walmor Damiani.

Jo.lHVILLE . Santa Catarina

Artigos sanitários de ferro fundido e esmaltado.

CUMPRIMENTAM SEUS CLIENTES E AMIGo.S DESEJANDO,

Compressores de ar.

FELIZ NATAL E PRo.SPERIDADE NO' ANO. No.Vo.

A� IDÉIAS QUE ELE DIFUNDIU
SAO MAIS RESISTENTES DO QUE
O NOSSO AÇO.

formula a todos os melhores

votos de um fELIZ NATAL

e PRÓSPERO'1974!

Cristo incumbe Pedro de zelar por sua Igreja. Afrescos da Capela Ststina, Vaticano - Ptetro Penigino/148J .

.�
Electro'Aço Altona

�.

.8Iumenau, Dezembro de 1973

M e n s ti 8' em.••

.

Caros clientes, amigos, e fornecedores; parem, pensem, .�:hem e analizem, que fizeram

no ano que se encerra?! - Criticl's, discórdias, repudiando os bons atos e- acatando os maus?

Portanto, prometam a si mesmos, moldarem-se aos bons, servindo aos semelhantes, trans

mitindo o bem, admitindo-o como e único alimento diário de sua alma, para melhor percorrerem

a árdua jornada.
Se no decorrer do ano de 1973, fomos aI \/05 por algum dêstes percalços, já os esquece

mos, pois; esquecer é-perdoar e perdoanao que seé Pêrdoado.
.

N6s, da VIFA EMPREENDIMENTOS IMOBILiARIOS LTDA .. , queremos através des- I

.

ta singela e sincera mensagem, dizer·lhes: caros clientes, amigo. e fornecedores nos sentimos

honrados em contar COm a primazia, o apoio e a benevolência de todos no cotidiano do ano que

ora finda. E que no limiar de 1974, juntos estaremo, para alcançarmos um porvir melhor, ir

manados pelos mesmos ideais cristãos e hon rados..

Que o Natal e o Ano Novo. sejam urna constante de harmonia, paz, amor e presperlda-

de.

São os vótos da

.. Empreendimentos
Imobilárlos LIda.
E seus Diretores:

VIFA Vilson Francisco de Andrade e

Dauri Cesar de Andrade.

<\ \) B
PI. R ri o.Sr-,

", ;,_".',
'.

o prefeito municipal de
Tubarão ao final de mais um

ano e ciente do dever

c'umprindo com o povo de seu

município, agradece o apoio
recebido das autoridades'

constituidas, e espera que o

NATAL se]e de paz e harmonia

nos lares de Tubarão •

.•Que.1974, represente um ano

de prosperidade para todos.
- Feliz Natal e

venturoso ANO NOVO

IRMOlO FEURSCHUTlE

PREFEITO MUNICIPAL

e
/

BLUMENAU
.
ASSIS MATERIAIS PARA

\

CONSTRUÇÃO 1TOA.Ao transcorrer de mais um NATAL e ANO. No.Vo.,

desejamos aos nossos orezados amigos, fregueses,

funcionários, fornecedores e autoridades

augura a seus clientes e amigos um
constituídas, um muito FELIZ NATAL

e próspero e venturoso ANO. de 1974. Feliz Natal e um Próspero ano de 1974.
\

,

A todos os nossos cI lentes,
fo. necedores e amigos, desejamos

que o Natal e o Ano Novo seja uma

Festa de SOM+ IMAGEN$ +COMUNICAÇÃO

�U.4D�
o Q

�avnÔ
QIiA)I',,1!SOM +MAGEM +COMUNICAÇÃO S/C

Rua Padre Ro;;'a, 125 - 29 andar - coni. 8 - Tei. 4062 -
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KREMER e Cia. Ltda. Matriz S.P. Alcântara
Filial R. Leoberto Leal, 115 fone 6583 Barreiros

Aberturas em Geral - Madeiramentos -

Tintas - Telhas Taco - Forro
Mais um ano se finda, Luta árdua mas frutífera,

. honrados por termos contado com Clientes Amigos e Bons

Fornecedores, aproveitamos o ensejo do 'Novo Ano

que se aproxima para desejar-lhes muita Paze Prosperidade.
I

'

,

KREMER & elA. LTDA ..

SERVIÇO AUTÔNOMO

MUNICIPAL DE ÁGUAS E ESGOtO -

.,
-

"" -4 -

i' t':

SAMAE - 8LUMENAU
.

CUM�R'MENTA SEUS USUAR'O�, AMIGOS,
'fORNfCEDORE$ e COLABORADORES PELAS

FESTAS DE FIM DE ANO, DESEJANDO
, "

I

A rODOS UM FELIZ NATAL E.
p

PROSP�JlO ANO ,NOVO.
"

A elA SOUZ4 CRUZ INDUSTRIA, & COMÉRCIO - DE TUBARÃO
Ao encerrar-se mais um ano de labutas, quando todos param para,

uma análise de seus feitos durante o transcurso do tempo, o prefeito de

Jaraguá do Sul, senhor Eugenio Strebe, leva aos seus munícipes sua

mensagem de fé e confiança no futuro e de agradecimento pelo apoio

recebido das autoridades constitu ídas durante 'o ano que finda. 'Que
.

,

agradece a celaneraçãe e preferência recebidas das

I

autoridades, comércio. e indústria,

1974 seja composto de dias felizes e progressistas e que a fraternidade

continue a ser o traco de união entre os homens.-
. ."

plantadores de fumo e funcionarios,

.
Jaraguá do Sul/dezembro de 1973

EUGENIO STREBE
'desejando a todos um

Prefeito Municipal.
FELIZ NATAL E PROSPERO ANO DE 1974.

CASAS A FORTUNA'É' tempo de paz.

No meio halo violáceo da

luz serena Das velas do amor,

Os homens volvem' os olhos para si. ..
, \

Deseja aos seus distintos

clientes e amigos um

Feliz Natal e Que o seu

ano novo seia aberto com

chave de ollro.

Os homens se veem, Rua Felipe Schmidt, 37/42

Florianópolis Quando ds sinos de Belém indicam a passagem

do nascimento de Cristo" anunciando o congra-
. I

çamento entre os povos, a PREFEITURA MUNI·

CIPAL DE SAO JOSE, apresenta aos munícipes os

sinceros votos de um Feliz Natal, e próspero Ano

Novo, confiante que no decorrer dos próximos 365

dias, povo e governo estarão irmanados com um só

objetivo: desenvolvimento e paz social.

Desembro de 1973

Arnaldo M. de Souza

Prefeito Municipal

. Pairam sorrisos ... Os céus se i I uminam

e os corações' sé enternecem ...

I'

JAIR FRECCIA & CIA. COM. E REP.
.

Rua C'el, Colaço 152 - s/21/2?
Teleg; FRECCIA • CP 178

Fone 1444 '

TUBARÃO - Sta. Catarina

BOAS FESTAS BONS AMIGOS ANO BOM.

CASAS DA ÁGUA
no final de mais uma etapa de trabalho,

3 PARA CONSTRUIR. , I'

externa aos seus fregueses e amigos,

_

seus agradecimentos pela preferência

MENSAGEM AOS ITAJAIENSES \

\

recebida em 1973,-Quando chega o Natal
, e passamos a viver intensamente
um clima de paz e concórdia,
quando há um entedimento tácito.
de uma trégua.naslutas diárias
e nas guerras e conflitos,
quando, os ânimos serenam
e o espírito de festas
passa a presidir as nossas ações,
testelante o nascimento de Cristo,

o Prefeito lVIunicipal de ltajai mai's urna vez se dirige a seus munícipes, agora,

porém, num propósito todo especial: o de trazer os seus cumprimentos num desejo
fraterno de Feliz Natal e abençoado Ano Novo. Oxalá que a Festa de Natal seja
realmente um pretexto de contratermzação e uma oportunidade para considerarmos
que a felicidade está .ao nosso alcance e ela nada mais é do que o repouso do espírito,
a tranquilidade da consciência, a possibilidade de um trabalho útil, a certeza de nos

perpetuarmos nos nossos descendentes; a simpatia dos que nos rodeiam, a felicidade de

triunfar nos nossos empreendimentcs.e-.
Oxalá, o Natal prepare os corações, lançando de multes o ódio da ignorância 'que

escraviza a destroi. Cada um de nós possui dentro de si um mundo a ser descoberto ...

Quem sabe muitos se descobrirão neste Nata! de 1973? E reconhecerão que acima da

riqueza, da cultura, da inteligência, da posição social. está a nobreza de caráter.' A
aristocracia do caráter inclue os membros da real nobreza. O caráter é o rei, no reinado

místico do coração humano. Nós o atingimos, primeiamente, conquistando e

subjugando as tendências que querem destruir as possibilidades. O CRISTO que nasceu

para liderar através do amor, não se preocupava com a sua capacidade de liderança. Ele
silenciava dentro da sua própria vontade. Não tocava trombeta anunciando os seus

grandes feitos, mas ouvia e calava enquanto agia e amava.; Ele nos deu a preciosa lição
de que "no sossego e na confiança estaria a nossa força". ,As tempestades podem rugir,
lá fora, e as rajadas sibilarem, os trovões ribombarem, porém se houver Paz dentro

d'alma, que nos importa o mais? No próximo profundo recesso do coração humano

pode haver uma quietude que nenhuma circunstância exterior abalará. O tumulto dos
,

'

ao mesmo tempo em que almeja um

natal de paz e amor,

e um 1974 venturoso e próspero.-

,

PASTIFICIO FIO DE OURO LTDA.

, "Indústria de Massas Alimentícias

e moinho de milho.

MASSAS FIO DE OURO e CRISÁLIDA.
I Rua Araranguá, 278 � CRICIUMA.

CAIXA ECONOMICA ESTADUAL DE SANTA CATARINA
,

associa-se prazerosamente
às manifestações de alçgria
dos catarinenses de todos os quadrantes,
que, nas cidades ou nos campos,
no litoral ou na serra,
no sul ou no norte,
vivem junto às suas famílias
os Instantes de paz
e de felicidades do Natal
que reacende as nossas esperanças
de melhores dias
e de um ano novo pleno de
venturas e de sucessos.

lU ídos confusos em redor, as dificuldades que nos procuram cegar, a tagarelice das

vozes humanas que aborrecem a distraem, tudo isto nos perturbará. se não houver

esconderijo de quietude no centro da vida!
I

Esperemos confiantes nas bênçãosdeDeus neste Natal de Cristo e estaremos, meus

queridos itajaienses, fechando a porta da nossa alma contra as dúvidas e, temores. O

Prefeito Municipal - está deveras otimista quanto ao, destino de Itajaí, pois tem, no
. . I

silêncio dos seus propósitos, a certeza de que DEUS tem provido o celeiro de todos

aqueles que nele confiam.-
FREDERICO OLlNDIO DE souzx

Ágraaece a todos seus clientes e amigos,

pt:ía preferênciá dada no transcorrer ,

�este ano e formula votos de

um Feliz Natal e Próspero' 'Ano Novo.
Prefeito Municipal de Itajaí

'. "
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